
Por su originalidad, 
variedad de eventos y la 
experiencia de patinar 
sobre una pista de hielo, el 
Festival Orgullo Navideño 

despierta el interés de los 
papantecos y visitantes 
regionales.

Instalado en los 
terrenos de la feria, este 

programa ofrece la magia 
de la villa navideña, 
juegos mecánicos, 
pabellón artesanal y 
gastronómico, además de 

eventos artísticos y la ya 
mencionada pista de hielo 
que por tercera ocasión 
es instalada en Papantla. 
P.8B

 

Catean casa  
en Los Laureles 
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Prohibido vender pirotecnia, 
habrá operativos: Ahued P.5B

Julen Rementería también se 
suma a Pepe Yunes P.5B

«La versión detallada por 
autoridades de Guanajuato no 

es suficiente»: AMLO P.6B

Mueren 5 niños en Arizona tras 
incendio en su casa P.4B

Después de realizar 
importante gira de trabajo 
por la zona norte del estado 
de Veracruz, Pepe Yunes en 
entrevista exclusiva a Noreste 
desde la ciudad y puerto 
de Tuxpan, dijo “que se ha 
encontrado un Veracruz en 
total abandono, por lo que  los 
veracruzanos requieren de 
un cambio total, un cambio 

verdadero”.
En su peregrinar por 

varios municipios, la noche 
de este miércoles Pepe Yunes 
se reunió en conocido hotel 
de este puerto con amigos de 
la región, donde platicaron 
los temas de desarrollo 
de la zona, la necesidad 
de la infraestructura y de 
seguridad. P.1B

En un esfuerzo continuo  
por fortalecer los vínculos 
entre la sociedad y el 
Gobierno local, las 
autoridades de Poza Rica 
concluyeron con éxito la 
cuarta y última entrega 
de acreditaciones a los 
Comités de Concertación y 
Participación Social.

La entrega de 

credenciales, mismas que 
les permitirán identificarse 
como representantes de 
sus colonias, se llevó a cabo 
en el Palacio Municipal, 
donde autoridades 
municipales reconocieron 
la invaluable participación 
de la ciudadanía en alcanzar 
niveles de bienestar en sus 
comunidades. P.3A

Orgullo Navideño la opción para 
disfrutar las fiestas decembrinas

Veracruz en 
total abandono: 

Pepe Yunes 

Entregan 
acreditaciones a 
representantes 

de colonias 
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El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza, 
como parte de las acciones encaminadas a brindar una adecuada nutrición para un correcto desarrollo de las 
niñas y niños pozarricenses, realizó la entrega del Programa de Asistencia Alimentaria en los Primeros 1000 

Días de Vida. P.3A
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Accidentes a la orden 
del día en vacaciones

Registro Público de la 
Propiedad en guardia 
durante vacaciones 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las oficinas de Registro 
Público de la Propiedad 
con sede en Poza  

Rica, estarán cerradas los 
días 25 de diciembre y 1 de 
enero del 2024, debido al 
periodo vacacional de fin de 
año. 

De acuerdo con Ricardo 
Ochoa Rivera, titular de la 
oficina en este municipio, 
indicó que se establecerán 
guardias, con la finalidad 
de ofrecer un servicio 
permanente a los ciudadanos, 
pero respetando el derecho 
de los trabajadores. 

Aseveró que la población 
podrá aprovechar  este 
periodo vacacional, para 
realizar sus trámites, ya que 
en ocasiones debido a su 
trabajo no pueden acudir 
durante el año y aprovechan 
estos días de descanso. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Tras el refuerzo del 
operativo de navidad, la 
Delegación Municipal 

de la Cruz Roja, indicó 
que se registra un repunte 
significativo en el índice de 
accidentes que cada año se 
registra en esta temporada 
vacacional.

De acuerdo con reportes 
de la benemérita institución 
en estas fechas se llega a 
incrementar hasta en un 
30 por ciento el número de 
incidentes carreteras, siendo 
durante la Nochebuena, 
Navidad y Año Nuevo cuando 
más se registran.

Expresó que los accidentes 
son principalmente por 
la ingesta de bebidas 
embriagantes al momento 
de manejar un vehículo, pero 
también el clima y las malas 

Indicó que los ciudadanos 
pueden acudir a las oficinas 
de lunes a viernes en un 
horario de 9:00 a 15:00 horas, 
en donde el personal les 

estará brindado atención, 
y los días 25 de diciembre 
y primero de enero se 
mantendrán cerradas las 
instalaciones. 

Aseveró que el año 
siguiente se espera mejorar 
las metas alcanzadas  
durante este 2023, 
principalmente en lo 

referente a trámites  
como el testamentario, que 
este año logró una buena 
aceptación por parte de la 
población.

condiciones de las unidades, 
representan un factor que 
propicia los accidentes.

A nivel estatal, durante 
la temporada de vacaciones 
como la actual, aumenta 
hasta en un 30 por ciento los 
accidentes automovilísticos, 
por lo que se exhortó a la 
población a no conducir bajo 
los efectos del alcohol, respetar 
los límites de velocidad.

Cabe mencionar que 
será hasta el próximo 6 de 
enero cuando finalice el 
operativo Guadalupe-Reyes, 
que mantiene una estrecha 
coordinación con otras 
instituciones de seguridad 
y rescate como Protección 
Civil, las delegaciones 
de Tránsito del Estado y 
Transporte Público, la Policía 
Federal, la Fuerza Civil y 
la Policía Estatal, además 
de otros organismos como  
bomberos.  



Autoridades de Poza Rica otorgan credenciales oficiales a mesas directivas,  
fortaleciendo vínculos entre sociedad y gobierno.
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En un esfuerzo continuo 
por fortalecer los 
vínculos entre la 

sociedad y el Gobierno local, 
las autoridades de Poza 
Rica concluyeron con éxito 
la cuarta y última entrega 
de acreditaciones a los 
Comités de Concertación y 
Participación Social.

La entrega de credenciales, 
mismas que les permitirán 
identificarse como 
representantes de sus colonias, 
se llevó a cabo en el Palacio 
Municipal, donde autoridades 
municipales reconocieron 
la invaluable participación 
de la ciudadanía en alcanzar 
niveles de bienestar en sus 
comunidades.

Con esta última entrega, 
suman un total de 90 
acreditaciones, abarcando 
todas las zonas de Poza Rica, 
demostrando el compromiso 
de la administración del 
alcalde Fernando Remes 
Garza, a través de la Regiduría 
Cuarta y la Dirección de 
Participación Ciudadana, 
por impulsar en unidad el 
desarrollo de Poza Rica.

La entrega de 
acreditaciones promueve 
una participación activa de 
la comunidad en la toma 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, como parte 
de las acciones encaminadas 
a brindar una adecuada 
nutrición para un correcto 
desarrollo de las niñas y 
niños pozarricenses, realizó 
la entrega del Programa de 
Asistencia Alimentaria en 
los Primeros 1000 Días de 
Vida.

La entrega se realizó en 
el Centro Comunitario “Los 
Sauces” y busca fortalecer la 
nutrición y el desarrollo de 
los niños desde el embarazo 
hasta los primeros dos años 
de vida.

Sabemos que este período 
crucial es fundamental para 
el crecimiento y bienestar 
de los pequeños, y nuestro 
objetivo es asegurarnos de 

Entregan acreditaciones a 
Comités de Concertación 

y Participación Social

DIF Poza Rica 
entrega dotaciones 

de 1000 Días de Vida

que tengan acceso a una 
alimentación adecuada y 
equilibrada.

de decisiones, sentando las  
bases para un trabajo  
conjunto en pro del  

desarrollo de la comunidad, 
siendo esta estrategia una 
manera eficaz para dar a 

tención a las necesidades 
de distintos sectores del 
municipio.
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Red de agua en 
constante monitoreo  

Urge rehabilitación 
de la ruta Zapotalillo- 

Castillo de Teayo

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El responsable de la 
Comisión Municipal 
de Agua en 

Tihuatlán, José Norberto 
Aguirre refirió que son 
34 kilómetros de tubería 
tanto de acero como PVC 
que son monitoreadas de 
manera permanente a fin 
de ofrecer un servicio de 
calidad en la distribución 
de agua en todo el 
municipio.

Las fugas registradas 
este año fueron por el 
deterioro de las líneas, 
la mayoría rehabilitada 
gracias al esfuerzo del 
equipo de trabajo de la 
Comisión Municipal de 
Agua y de la administración 
que encabeza el alcalde 
Leobardo Gómez González.

Son 8.75 kilómetros 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Autoridades auxiliares 
de la ruta Zapotalillo- 
Castillo de Teayo 

refieren que en la actualidad 
se requieren más de 12 
millones de pesos para los 
trabajos de rehabilitación 
de la carretera, donde igual 
número de kilómetros 
se encuentran en el total 
deterioro. 

Recordaron, el 4 
de diciembre del 2020 
acudieron ante el Residente 
de Conservación de 
Carreteras de la SCT en 
Tuxpan, Leobardo Gaspar 
Cruz, quien confirmó a 
principios de febrero del 
2021 se podrían realizar 
los trabajos, fecha que 
transcurrió sin ningún 
equipo  trabajando, en este 
2023 se cumplieron tres 
años de atraso.

Sin embargo se les ha 
brindado el apoyo a los 
agentes municipales de José 
María Cardel, Jiliapa 1 y 2, 
entre otras localidades de 
esta ruta de camino que a 
la fecha se encuentra en el 
total deterioro y en algunas 
partes con deslaves.

“Desde hace cinco años 
vienen trabajando en la 
gestión de mejora de citado 
camino, el cual por el paso 
de unidades pesadas y la 
inclemencia del tiempo ha 
sido objeto del constante 
deterioro, lo cual en menor 
plazo podrían quedar 

Autoridades auxiliares insisten en la mejora  
de esta importante vía de comunicación 

Se trabaja para el bombeo normal del vital líquido en Tihuatlán  

de tubería de acero de 
16 pulgadas, además de 
26 de PVC en diversos 
diámetros, la cual se 
verifica que no presente 
fugas como las que se han 
presentado y reparado en 
un máximo de dos días 
cuando el problema es 
mínimo, aseguro.

Norberto Aguirre, 
mencionó que la falta de 
agua en algunas ocasiones 
no es por capricho de la 
COMAT o de las mismas 
autoridades, sino por el 
deterioro de la línea de 
conducción, la cual a 
través de la presión del 
vital líquido es como se 
origina la falla, evitando la 
afectación  para los más de 
cinco mil usuarios.

Agrega, que este año sin 
duda fue de gran esfuerzo 
por los trabajos de desazolve 
en el cárcamo de bombeo 

y bocatoma de Zacate 
Colorado, el monitoreo 

de la red y los tanques 
de almacenamiento, lo 

que permite continuar la 
distribución de agua en 

zona conurbada, algunas 
comunidades y cabecera.

incomunicados”, aseguran.
Finalmente comentan, 

que este gran esfuerzo se 
verá demostrado con la 
mejora de esta importante 
vía comunicación, en la 

que habitantes de varias 
comunidades mejorarán su 
calidad de vida y una mayor 
plusvalía, siempre y cuando 
se concrete el proyecto de 
rehabilitación.
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Se viene trabajando en todo el municipio con el apoyo de la población y sector salud

Elementos de la Policía Estatal y Municipal vigilan de 
manera permanente 

a

Sin descanso lucha 
contra el dengue 

Zona de banco 
vigilada  

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Au t o r i d a d e s 
municipales con el 
apoyo de la población, 

agentes y subagentes 
municipales, además del 
personal del Sector Salud 
continúan trabajando sin 
descanso en el estricto 
cerco contra el dengue, 
desarrollando la acción 
intensiva en la eliminación 
masiva de criaderos en 
sectores y localidades.

De acuerdo a la regidora 
segunda comisionada en 
salud, Mónica Claudio 
Casados, esta importante 
acción es con el propósito de 
evitar el nacimiento de larvas 
del mosquito transmisor 
de la enfermedad, donde la 
participación ha sido una 
de las partes fundamentales 
para evitar casos.

“Tan solo este año se 
han retirado más de cien 
toneladas de cacharros, 
ya que se tiene la certeza 
de un trabajo arduo de los 
camiones recolectores, cuyos 
choferes hasta han dado dos 
vueltas en un mismo lugar, 
esto debido a la cantidad de 
objetos que acumulan agua”, 
refiere.

En cabecera municipal 
se visitan frecuentemente 
las 16 colonias, aunado a 
las comunidades cercanas 
y de la zona conurbada, 
de las cuales mediante un 
programa calendarizado 
de visita se acumulan los 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Debido a la derrama 
económica que se 
registra por el pago 

de aguinaldos y prestaciones 
de fin de año, en la zona del 
único banco de cabecera 
municipal, además de las 
oficinas de Financiera para 
el Bienestar se mantiene una 
estricta vigilancia.

El director de Policía 
y Prevención del Delito, 
David Villagómez indicó, 
que los elementos de las 
corporaciones policiacas son 
los que vigilan las diversas 
calles y el acceso principal 
de la institución bancaria y 
de telecomunicaciones, esto 
para evitar algún robo o 
asalto.

Tan solo esta semana se 
registra mucha afluencia 
en ambos lugares por lo que 
desde la mañana y tarde se 
implementó el operativo de 
vigilancia, sin que se registre 
algún incidente, sobre todo 
de quienes fueron a retirar 
fuerte suma de dinero para 
cubrir sus necesidades en el 
hogar.

Señala, que para esto se 
desarrolla el programa de 
proximidad policiaca, donde 
quien lo requiera y por 
seguridad puede solicitar 
el acompañamiento de 
un elemento de la policía 
municipal para evitar ser 
asaltado cuando retire su 
dinero.

Finalmente comentó, 
que este fin de año se 
espera un saldo blanco, 

cacharros y a la vez se retiran 
de forma inmediata, en las 
zonas rurales con el apoyo 
de los agentes y subagentes 
municipales.

Concluyó, la población 
debe estar tranquila que 

al contribuir tapando, 
volteando y tirando objetos 
inservibles, es un factor que 
evita la presencia del dengue, 
zika y chikungunya, mismas 
que se evita el registro de 
casos.

donde con el mayor de los 
esfuerzos de vigilancia de las 
corporaciones policiacas y 

la cooperación de la misma 
población es como se puede 
lograr. 



Debate6 a

Acertijos 

De primera mano

Bitácora Política 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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La culpa es 
de Layún

La opción de tercios

Las razones a favor de Pepe

GILBERTO HAAZ DIEZ 

OMAR ZÚÑIGA 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

¿Beatriz en Veracruz?

Tiene una trayectoria intachable en el servicio público 
Es muy difícil caminar en el lodo político y no mancharse

Ha demostrado que la política, es para servir y no para  
servirse de ella

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 21.12.2023

Dicen que de chiquillo, 
cuando le pegaba a 
la pelota de futbol, 

soñaba con ir al América. 
Pues el tiempo allí lo ubicó y 
se retira -es un decir, porque 
nadie se retira del futbol, 
cuelgan los tacos pero allí 
siguen-, siendo campeón del 
futbol mexicano. A sus 35 
años, nacido en Córdoba, 
veracruzano leal a su tierra, 
Layún aún tiene cuerda para 
seguirle en el futbol, si no se 
puede en las canchas, como 
Cristiano Ronaldo lo hace a 
sus 38 años, será en otra área. 
Ya se habla que se incorpora a 
ese nuevo esquema que traen 
los españoles de Gerard Piqué 
a México. Yo lo recuerdo, 
cuando su padre, el publicista 

Luego de la publicación 
de la columna sobre 
el samuelazo, recibí la 

llamada de un buen amigo, 
confiándome que compartía 
la visión de lo reflexionado; 
que sólo una elección 
terciada era la opción para 
equilibrar fuerzas en 2024 y 
lograr una eventual victoria 
de la oposición.

En esa entrega, se veía 
la opción de Jorge Álvarez 
Maynez como la opción de 
Movimiento Ciudadano 
para relevar a Samuel en la 
candidatura presidencial, 
ante la negativa de Luis 
Donaldo Colosio Riojas 
que había declinado y 
la imposibilidad de que 
Mariana Rodríguez Cantú 
pudiera sustituirlo, pues 
no tiene la edad mínima 
marcada por la Constitución 

En una amena plática 
del Grupo de los 10 
con el regidor xalapeño 

Carlos Rugerio, quien 
además es el presidente 
de las Redes Juveniles del 
Partido Revolucionario 
Institucional en el estado de 
Veracruz, le preguntamos 
su opinión respecto a los 
puntos favorables que tiene 
el candidato a la gubernatura 
Pepe Yunes y esto es lo que 
nos comentó:

El primer punto es 
que Pepe Yunes tiene una 
trayectoria intachable en 
el servicio público, que ha 
participado como presidente 
municipal, diputado local, 
diputado federal, senador.

Ha dado resultados.
A Pepe se le conoce como 

el caballero de la política.
Ustedes saben que es muy 

difícil caminar en el lodo 
político y no mancharse en el 
ejercicio del servicio público.

Ha demostrado que la 
política, es para servir y no 
para servirse de ella.

Quien lo conoce y habla 
con él, sabe que es una 
persona de palabra.

Que se esfuerza y da lo 
mejor de sí.

Creo que él ha aprendido a 
poder construir, no solo Pepe, 
sino de todos los grupos que 
integran el Frente Amplio a 
nivel estatal y nacional.

Hay un ánimo de 
construir, de dialogar.

Buscar en donde 

Miguel Layún, nos hablaba 
de él y cuando debutaba en 
Los Tiburones Rojos del 
Veracruz, allí comenzó, 
luego hizo un peregrinar 
por Querétaro, Atalanta, 
Granada, Waldorf, Oporto, 
Villareal y Sevilla de España, 
Monterrey y América, club 
donde ya se hizo campeón 
una vez y ahora repite la 
historia, para corroborar que 
la historia siempre es una 
gata que cae de pie. Miguel 

para aspirar a la máxima 
magistratura del país, por 
lo que optó por buscar la 
alcaldía de Monterrey.

Platicamos largo y 
tendido y me confió que 
en sus viajes a Monterrey, 
había captado una versión 
que se ha venido dando con 
mayor fuerza y en lo que 
coincidimos: Luis Donaldo, 
otra vez.

La candidatura de Luis 
Donaldo Colosio Riojas 
captaría nuevamente ese 
segmento poblacional que 
históricamente no sale a 
votar, ese 30 por ciento de la 
Lista Nominal que traen en 
la bolsa Samuel y Mariana, 
que pondrían a disposición 
de Luis Donaldo, trabajando 
en equipo en un proyecto a 
largo plazo, pues reitero que 

Arturo Layún Prado, deja 
un ejemplo de un futbolista 
de bien, caballeroso, sin 
vicios ni escándalos, siempre 
pendiente de su paso lo que 
le valió ser integrante de la 
Selección Mexicana. Buena 
vida adónde vayas, que 
encuentres buen camino, 
Miguel, y que la fuerza te 
acompañe.

EL DIA DE ORIZABA
Al mediodía, en el 

majestuoso Teatro Llave, el 

nos guste o no el estilo de 
Samuel García y Mariana 
Rodríguez, la realidad es  
que han permeado (en 
presente) en la población 
que fluctúa entre los 18 y 
los 29 años de edad, incluso 
metiéndolos a discusiones 
que antes del samuelazo 
ni siquiera sabían de su 
existencia.

Dirían los que saben 
que la congruencia de Luis 
Donaldo es parecida a la de 
su padre y si ya dijo que no, 
es que no, bajo el argumento 
que no aún no es su tiempo, 
porque le falta preparación 
en la administración 
pública, que antes debe ir al 
Senado, y varios etcéteras 
que ha esgrimido.

Sin embargo, como la 
política no es va siendo, y 

alcalde JM10 y su Cabildo, 
otorgaron a ciudadanos 
orizabeños y no orizabeños, 
reconocimientos por el Día de 
Orizaba, en el área de Cultura, 
Deportes, Servicio Publico, 
Educación, Empresarial, 
Altruismo y Medicina. 
Cerca de una veintena de 
gente de bien, acompañados 
de su familia presenciaron 
el evento. La lista es larga, 
pero los méritos fueron 
buenos. Cultura: Química 

la política es una ciencia 
de conciencia, constancia y 
circunstancia, y esta última 
pesa más que las otras dos, 
muchas voces al interior 
de Movimiento Ciudadano 
arguyen que precisamente 
su tiempo es este, que debe 
ir, porque las circunstancias 
así se ha presentado, por 
que bajaron a Samuel, 
porque Laynez no levanta, 
porque el tiempo de Dante 
ya pasó y porque sólo con la 
candidatura de Colosio se 
puede aglutinar el empuje 
de Samuel y Mariana con 
los jóvenes, con ese 30 por 
ciento que todos buscan y 
que los tienen.

Porque se suma la 
experiencia de un viejo lobo 
de al política como es Dante 
Delgado.

Lilia Cenobia Ramírez 
Carrera, maestra Ruth 
Mendoza Carrillo, Nello 
Ángel Villamar Carrillo, 
Miguel Martínez Tello, 
Estela Victorino Martínez. 
Educación: Maestro Gerardo 
Bandala, maestra Maricela 
Gallardo Córdoba, Josefina 
Galicia García, licenciada 
Josefina Peralta y María 
Isabel Ventura Zepeda. 
Una la recibió la UGM con 
la familia Reyes Larios. 
Deportes: El gato Cruz Teista, 
futbolista; el maratonista 
Alberto Gochicoa Gómez. 
Altruismo: Baltazar Morante 
Diez, Ingeniero Guillermo 
Rivas Díaz. Medicina: 
Doctor Publio Saldaña Ruiz. 
Empresarial: Eli Martínez, 
ingeniero Bernardo Peláez 
Domínguez. Román 
Rodríguez (Romanchu), 
restaurante legendario, 
conocido en buena parte 
del mundo. Y José Luis 
Palomares, quien se llevó una 
buena ovación, pues el alcalde 
le reconoció que, fue gracias a 
él, que comentaba con su jefe, 
el secretario, Jorge Nuño, que 

Porque se puede sumar 
a su equipo de campaña 
gente como Ignacio Morales 
Lechuga en el área jurídica, 
de justicia y procuración; 
Agustín Basáñez en 
Desarrollo Regional; 
Francisco Labastida en el 
área de desarrollo al agro; 
María Teresa Uriarte en 
Educación, por ejemplo.

Un verdadero dream 
team que esté detrás de 
él, coacheandolo. Nadie 
estamos obligados a saber 
todo, pero hay que tener 
la humildad suficiente de 
aceptarlo y rodearse de 
expertos.

Imagínese por parte 
el drink team, con Max 
Cortázar instrumentando 
estrategias de comunicación 
del siglo pasado o Rubén 
Moreira, Amlito Moreno, 
Carolina Viggiano o peor 
aún, con Javier Corral que se 
cansó de escupir para arriba, 
el gran Alejandro Murat o 
Jorge Carlos Ramírez Marín.

Entonces, quizá sea 
este su tiempo y no haya 
un mañana donde al bien 
preparado y más maduro 
Luis Donaldo se le presente 
una oportunidad como la 

se eliminara para siempre 
y para nunca más volver, 
la mugre caseta de Fortín. 
Ahora están aplicados en 
la reparación del Puente de 
Metlac, Palomares, cordobés 
que un tiempo radicó en 
Orizaba. El teatro lleno. Había 
sido una mañana de frio, pero 
el calor comenzó a arropar el 
evento. El alcalde les dio la 
bienvenida a todos. Llegaban 
de diferentes partes del país, 
como el famoso Antrax, uno 
de los youtuber famosos y 
aclamados, o el mismo José 
Luis Palomares, jefe del 
jurídico de la SCIT y, entre 
ellos el ingeniero Guillermo 
Rivas, empresario que un 
tiempo levantó a Cementos 
Veracruz, hoy Holcim. 
Después de la entrega de los 
pergaminos enmarcados, 
pasaron al foyer del teatro, 
palabra francesa que marca 
como el vestíbulo de un 
teatro, a un brindis por el 
evento. Y como dice el clásico: 
Colorín, colorado, que esto se 
ha acabado.

Esta es opinión personal 
del columnista

que tiene enfrente.
A pesar de que el PAN 

de Federico Salomón se 
empeñaba en deshojar la 
margarita con el asunto de 
la alianza 2024 en Veracruz, 
el fin de semana pasado, 
Xóchitl Gálvez, virtual 
candidata presidencial del 
FAM a la Presidencia de la 
República, vino a decirles 
que se dejen de cosas y que 
la alianza en Veracruz, va 
porque va y el candidato a 
gobernador será Pepe Yunes.

Con impresentables que 
han aparecido junto a Pepe, 
como Harry Grappa, y con la 
necesidad de presentar una 
candidatura disruptiva, que 
verdaderamente permee en 
el electorado, no suena para 
nada descabellado traer una 
coordinación de campaña 
respetada y respetable por 
las tres fuerzas del Frente, 
como Beatriz Paredes 
Rangel, figura política 
nacional, que se la sabe como 
pocas personas en el país y 
que sin lugar a dudas sería un 
activo extraordinario para la 
candidatura de Pepe.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

coincidimos, en beneficio de 
los ciudadanos.

Abriéndonos a la sociedad 
organizada, que eso también 
es importante, que no todo 
se quede en los partidos 
políticos, sino también 
escuchar a las organizaciones 
y ver que es lo que tienen que 
decir, como se pueden sumar, 
para que tomemos en cuenta 
como gobierno.

Hoy se ve un ánimo de 
construir.

Hasta dentro del partido, 
muchos que durante mucho 
tiempo no coincidían, hoy 
se están sentando a la mesa, 
están construyendo y eso es 
importante.

También es válido 
reconocer, que los 
Veracruzanos queremos 
que Veracruz sea para los 

veracruzanos.
Hay una encuesta, el 

mismo presidente nacional 
lo ha dicho, Héctor Yunes 
lo repitió en la reunión de 
Alianza Generacional, el 78% 
de los veracruzanos no les 
gusta que alguien externo al 
estado, sea quien gobierne y 
quien dirija los estados.

Siendo un estado tan 
grande, siendo ocho millones 

de veracruzanos, como es 
posible que tengamos que 
buscar, alguien que no es de 
aquí.

En este caso de la llamada 
Ley Nahle, es una de las 
pocas ocasiones en que en el 
cabildo votamos en contra, 
el compañero Martín y su 
servidor, porque no es lo que 
quieren los veracruzanos y 
creo que eso es algo muy a 
favor de Pepe Yunes.

Estamos muy contentos 
y muy activo ayudando a 
Pepe Yunes que es un gran 
candidato y estoy seguro que 
va a ser un gran gobernador, 
que es lo que le hace falta a 
Veracruz, gente buena, gente 
honesta, gente honrada en 
el gobierno y sobre todo, con 
experiencia.

Creo que hace falta 
volverle a Veracruz la 

importancia de la llamada 
clase politica y creo que 
estamos a tiempo de 
poder rescatarlo de donde  
estamos. 

Respecto de otros temas, 
como sus aspiraciones de ser 
diputado local por su natal 
Xalapa, sobre las denuncias 
que se han interpuesto 
ya y que están en proceso 
abierto en contra del ex 
presidente municipal de la 
capital, Hipólito Rodríguez, 
la propaganda política 
y publicidad comercial 
que se está colocando en 
lugares públicos y puentes 
peatonales, esos son algunos 
de los aspectos que le fueron 
tratados también al regidor 
octavo del municipio de 
Xalapa. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Un vez en el Senado de 
la República, Manuel 
Huerta Ladrón 

de Guevara retomará los 
pendientes de la Reforma 
Energética. 

"Me ha tocado debatir 
la reforma energética que 
dejaron los prianistas en 
el pacto contra México, 
en donde el que quiere ser 
gobernador de Veracruz, 
Pepe Yunes, fue quien la 
impulsó, la voto a favor 
por parte del famoso PRI-
PAN, la cual permite que 
empresas como el OXXO 
paguen poquito por la 
energía eléctrica y el resto de 
la población pague más caro 
el servicio, producto de toda 
la robadera que hicieron”.

Entrevistado, dijo que la 
seguridad de los habitantes 
de la región cercana a la 
Planta Nucleoeléctrica 
de Laguna Verde será 
prioridad y destacó la 
necesidad de retomar 
el Plan de Emergencia 
Radiológica Externo (PERE) 
que garantice la reacción 
inmediata de las autoridades 
en caso de una contingencia.

“Necesita activarse el 
PERE con una atención 

Rocío Nahle no cometió 
ninguna irregularidad 

electoral: Ramón Álvarez

Manuel Huerta retomará pendientes 
de la Reforma Energética

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

El empresario, Ramón 
Álvarez Fontán, señaló 
que la Coordinadora 

de la Defensa de la Cuarta 
Transformación en Veracruz, 
Rocío Nahle García, no 
ha cometido ninguna 
irregularidad de cara al 
proceso electoral del 2024.

Prueba de ello son las 
recientes desestimaciones 
que hizo el OPLE Veracruz, 
sobre las denuncias hechas 
por el Partido Acción 
Nacional; donde se niega 
que la ex secretaria de 
Energía, haya cometido actos 
anticipados de campaña y 
uso indebido de recursos 

públicos.
"No hay ninguna 

irregularidad que haya 
cometido la ingeniera Rocío 
Nahle, es un tema totalmente 
de la oposición, quisieron 
ganar en la mesa lo que no 
van a ganar en las urnas, tú 
sabes que la diferencia de 
esta encuesta creo que son 
22 puntos y no les resultó 
esto, nuestra Coordinadora 
de la Defensa Estatal no 
ha cometido falta alguna, 
nosotros tenemos que seguir 
caminando, conseguir el 
famoso Plan C", destacó.

Sobre el grupo de priistas 
denominado "Alianza 
Progresista" y que ahora 
se suma a la campaña de 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
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el empresario manifestó que 
en Morena están abiertas las 
puertas para todos aquellos 
que tengan contacto y como 
prioridad del bienestar del 
pueblo.

La prioridad de estos 
nuevos elementos en pro de 

la Cuarta Transformación, es 
caminar, escuchar y ayudar al 
pueblo.

"Nosotros pensamos que 
la gente que va a ingresar 
con nosotros recogida de 
otro partido viene a hacer la 
talacha, la hacemos nosotros. 

Sería muy peligroso que 
quisieran venir con la 
confianza de algún puesto, 
Tú sabes que hasta la 
presidencia y la gubernatura 
y todos nuestros puestos, 
senadores, federales y locales, 
es por medio de encuestas, 

aquí no hay dedazos, es 
lo que el pueblo opine y 
decida, y está sorprendida la 
oposición porque no pensó 
que nosotros fuéramos a salir 
con unos procesos limpios 
donde no ha habido un solo 
reclamo", sentenció.

especial porque uno nunca 
sabe, y obviamente cuando 
se echó a andar la planta, 
se habla de convenios que 
existieron para que en esa 
región hubiera un beneficio 
que parece que nunca ha 
ocurrido y ahora el tema 
de los costos de la energía 
eléctrica es algo que atañe 
no solo a esa región, sino 
que involucra a todos los 
veracruzanos y a todo el 
país”, señaló.

El Precandidato por la 
Fórmula Única de Morena 
al Senado de la República 
por Veracruz, expuso que 
una de las principales y 
más frecuentes demandas 
de los habitantes de la zona 
comprendida entre Palma 
Sola, Actopan, Alto Lucero, 
Cardel, Nautla, Vega de 
Alatorre, entre otros es 
la seguridad en torno a la 
nucleoeléctrica.

Sobre la llegada de 
ex priistas a Morena, 
particularmente el caso 
de Anilú Ingram, dijo que 
es positivo que hombres 
y mujeres lleguen a 
Morena con el ánimo de 
sumar, de reconocer que 
estaban equivocados en su 
militancia y que lleguen 
sin exigir cargos públicos o 
espacios en candidaturas.

“Hay gente que pudo 
haber estado en el PRI y no 
participó de la corrupción 
y el desfalco al Estado. 
Heberto tenía razón, me 
interesa mucho hacia dónde 
vamos; claro hay límites, yo 
con sinceridad hay personas 
con las que no comulgaría, 
pero no es lo que piense yo, 
no soy Dios, lo importante 
es que el pueblo opine y a 
mí me parece muy sano que 
lleguen sin pedir cargos, 
porque he visto a otros 
llegar que vienen exigiendo 

espacios, que quieren venir 
a decirnos cómo hacer las 
cosas”, reiteró.

En específico de Anilú 
Ingram consideró que ha 
manejado temas que son 
de gran relevancia para 
el pueblo y en particular 
para la mujer, abordando 
temas como la equidad de 
género. “Desde la tribuna 
en el Congreso ha llevado 
demandas y causas justas que 
llevan un buen contenido 
que debe retomarse, por eso 
considero que el trabajo que 

ha realizado es muy valioso 
y llega a sumar, no a restar”.

Por el contrario, opinó 
que también se han 
acercado personajes que 
se les nota la maldad y 
ellos son a los que hay que 
tenerles cuidado, por lo que 
consideró la necesidad de 
retomar los principios y 
valores de Morena para que 
el pueblo continúe creyendo 
en el Movimiento, para que 
no se deje de luchar contra 
la desigualdad social, la 
corrupción y la pobreza.

Sobre el proceso de 
selección de los aspirantes 
a la segunda fórmula del 
Senado y las diputaciones 
locales y federales, mencionó 
que Morena aplica la misma 
estrategia que ha funcionado 
eficazmente, consultando 
directamente al pueblo 
a través de encuestas que 
permitan democratizar 
el proceso y se tengan 
representantes emanados 
del pueblo, que le sirvan al 
pueblo y que el pueblo los 
apoye y respete.
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Ayuntamiento de 
Veracruz segundo lugar 

nacional en transparencia

Albergue de perros Ada Azul 
pide ayuda para no cerrar

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz    

Durante este 2023 
los donativos para 
el albergue Ada 

Azul que refugia a perros 
rescatados del abandono y por 
violencia bajaron en un 80 
por ciento, lo que complica su 
sostenimiento. 

Azul Fernández, quien 
por años ha rescatado a miles 
de perros de las calles y del 
abandono dijo que está a 
punto de cerrar, ya que no le es 
posible mantener sin el apoyo 
de la gente a los 306 perros y 
40 gatos que están en dicho 
albergue actualmente. 

“Este año ha sido el más 
crítico, ni en la pandemia 
los sufrimos y es por eso que 
invitamos a que adopten un 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz   

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, 
destacó el premio 

de segundo lugar a nivel 
nacional en materia de 
transparencia; en ese sentido, 
reconoció a su equipo de 
trabajo, el cual logró subir a 
la plataforma más del 96 por 
ciento de todo lo ejecutado 
por el Ayuntamiento.

Este martes la empresa AR 
Información para Decidir, 
presentó los resultados del 
Índice de Transparencia 
y Disponibilidad de la 
Información Fiscal de 
los Municipios; donde el 
Ayuntamiento de Veracruz 
 se encuentra solo por debajo 
del municipio de Puebla 
y arriba del municipio de 
Guadalajara.

"Estamos muy contentos, 
el segundo lugar a nivel 
nacional en cuestión de 
transparencia, y nosotros todo 
el tiempo estamos subiendo 
todo a nuestras plataformas, 
estamos siendo muy 
responsables, muy eficientes 
en materia financiera y es 
por eso que en este sentido 
nos dieron este premio a 
nivel nacional. Ha sido un 

esfuerzo enorme de parte de 
mi equipo, a quienes felicito 
con mucho cariño, porque 
lograr transparentar más del 
96 por ciento de todo lo que 
hace en el Ayuntamiento 
la verdad es que es algo 
titánico, sin embargo aquí 
en Veracruz, el 96 por ciento, 
casi el 100 por ciento de todo, 
transparentado", subrayó.

La presidenta municipal 
mencionó que otros 
municipios de la entidad 
veracruzana se han  
acercado al Ayuntamiento de 
Veracruz para pedir asesorías 
en como transparentar 
sus recursos a través de la 
plataforma pertinente, y así 
evitar futuros problemas 
legales.

"Muchas veces eso no es 
algo sencillo, entonces, pues 
sí se les apoya, se les ayuda, y 
quiénes se quieran acercar, 
adelante, como decía, es una 
labor titanica lograr el cien 
por ciento de transparencia", 
destacó.

Finalmente, la alcaldesa, 
Patricia Lobeira recordó 
que este miércoles 20 de 

diciembre a las 5 de la tarde, 
tendrán un Festival Musical 
Navideño con los integrantes 

del programa Orquestando 
Cumbia en el zócalo del ácido 
de Veracruz.

perro de los que se tienen 
en el albergue, pero que lo 
hagan con responsabilidad, 
lo tienen que cuidar de por 
vida porque forman parte de 
la familia. Estamos pasando 
por una situación difícil, 
estamos pensando en cerrar 
el albergue, tenemos 346 
animales, entre ellos 40 gatos”, 
señaló.

Diariamente se necesitan 
300 kilos, lo que equivale a 
más de 5 mil pesos, además de 
los gastos por  esterilizaciones 
y curaciones.

“Este año el abandono 
de animales fue demasiado, 
perros que llegaron en 
situaciones lamentables, son 
animalitos que compran para 
Navidad o Reyes y en febrero o 
marzo loa abandonan, cuando 
los compran piensan que no 

van a crecer o que necesitan 
pocos cuidados”, comentó.

Refirió que llevará a cabo 
una campaña de adopción, 
a fin de que los animalitos 
que se tienen en albergue 
sean adoptados por familias 
responsables.

“Tenemos perros grandes 
y criollos, son los de mayor 
población, esos tendrían que 
ser adoptados, hace falta que 
la gente done, si no tienen 
la confianza de hacerlo 
económicamente pueden 
hacerlo en especie, pueden 
llevar las croquetas al albergue, 
pero sí necesitamos de manera 
urgente el apoyo para evitar el 
cierre del albergue”, agregó.

Una de las formas en  
que se busca lograr recursos 
es la venta de calendarios, 
los cuales se pusieron a 

disposición de la población 
ayer martes.

Con la venta de los 
calendarios se buscar reunir 
recursos para las campañas de 
esterilización y colocar pisos 
firmes en una de las áreas que 
se está acondicionando.

La activista hizo un 
llamado a la población a 
realizar donaciones en especie 
o económicas para mantener 
el albergue, así como a visitar 
el espacio para verificar las 
condiciones en las que se 
encuentran.

La venta de calendarios en 
el parque Benito Juárez, cada 
calendario tendrá un costo de 
100 pesos.

Ada Azul se ubica en el la 
avenida  Arco Sur número 122 
junto al Poder Judicial de la 
Federación, en Xalapa.
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Veracruz en total 
abandono: Pepe Yunes 

DIF Tuxpan realiza 
posada en Casa Hogar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Para el DIF Municipal de 
Tuxpan el cual dirige 
la Lic. Pamela Morales 

Huesca, el tiempo de la 
familia es lo más valioso, 
es por ello que personal de 
esta institución se congregó 
en la Casa Hogar para llevar 
alegría a todos los niños. 

GABINO ESCAMILLA  
Tuxpan Veracruz 

Después de realizar 
importante gira de 
trabajo por la zona 

norte del estado de Veracruz, 
Pepe Yunes en entrevista 
exclusiva a Noreste desde la 
ciudad y puerto de Tuxpan, 
dijo “que se ha encontrado un 
Veracruz en total abandono, 
por lo que  los veracruzanos 
requieren de un cambio 
total, un cambio verdadero”.

En su peregrinar por 
varios municipios, la noche 
de este miércoles Pepe Yunes 
se reunió en conocido hotel 
de este puerto con amigos de 
la región, donde platicaron 
los temas de desarrollo 
de la zona, la necesidad 
de la infraestructura y de 
seguridad.

Yunes aseguró que en 
su recorrido ha encontrado 
en abandono total al estado 
de Veracruz, y un gobierno 
ausente que no está a la 
altura de las expectativas 
de desarrollo que están 

exigiendo tanto el aparato 
productivo como los 

ciudadanos y cree que eso se 
puede remediar, y mucho.

Enfatizó, “los 
veracruzanos quieren un 

cambio efectivo, un cambio 
de verdad y Pepe Yunes 

está dispuesto a hacer ese 
cambio”. Finalizó 

Este tradicional convivio 
se realizó por la tarde, 
donde los niños y niñas 
disfrutaron de un momento 
inolvidable donde cantaron, 
bailaron, rompieron piñatas, 
comieron y disfrutaron 
cada momento de esta gran 
fiesta. 

Cabe hacer mención 
que el compromiso del 
Alcalde José Manuel Pozos 

Castro es cuidar de los  
niños y niñas tuxpeños, 
dándole una excelente 
educación y las bases 
firmes para consolidarlos 
dentro de su formación, 
no sin dejar a un lado estos  
grandes detalles y gestos 
que tiene el ayuntamiento 
a través del DIF Municipal 
para llevar alegría a la Casa 
Hogar. 
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PROPONIÉNDONOS LA ESCUCHA MEDITATIVA; 
AVIVAREMOS LA ALEGRÍA INTERIOR 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(El Niño Dios está próximo y siempre cercano. El Unigénito, nacido de la Purísima Concepción, viene para salvar-
nos y guiarnos de nuevo hacia el Padre. Este es el fundamento de nuestro gozo. Contemplando en nuestros hogares 
el signo de la presencia del hálito y de su amor, observaremos que todo se transforma, que su aparición injerta paz 

en el mundo y brota concordia entre los moradores).

ESTAD SIEMPRE ALEGRES 
EN EL SEÑOR

Nos incumbe dar posada al Emmanuel, 
con la convicción del afecto verdadero, 
en levadura esclarecida de un universo, 
conciliado y reconciliado por el apego,
y vivificado por el regocijo paradisíaco.  

Que María Santísima, a quien rogamos,
como manantial de nuestra satisfacción, 
nos sostenga a engendrar este cometido, 
pues su protección materna nos ensalza, 
a ser fuente creíble del júbilo de Cristo.

Él es el auténtico liberador del hombre, 
enviado por el Creador para redimirnos, 
para rescatarnos del poder de la muerte, 
liberándonos de las cadenas mundanas, 
y recobrándonos de las caídas del vicio.

ESTAD SIEMPRE 
CONTENTOS EN LA 

ESPERA 
El sol que nos alumbra, nos reverdece; 
renovados como viñas nos animamos, 
encumbramos nuestra mirada al cielo,
revelamos al niño como parte nuestra,
y en nosotros está el verbo encarnado.

Regresando al poema se van las penas, 
por ello hay que volverse verso etéreo, 
revolverse contra los ahogos humanos,
verse reunidos por la inmortal caridad,  
que es la que nos aproxima a la unidad. 

Este concierto de comunión nos alegra, 
se centra y se concentra en las vísceras, 
nos place y de bienestar nos complace, 

porque la complacencia está en hallarse, 
para llegar activos a la cita de Navidad.
y recobrándonos de las caídas del vicio.

ESTAD SIEMPRE RISUEÑOS 
EN LA BÚSQUEDA 

Nuestra razón de ser demanda examen, 
exploración de nuestros mares íntimos, 
tener valor y no temer a nada ni a nadie, 
porque nuestro espíritu de amor divino, 

confía en la verdad  y se fía del sostén.

El príncipe de la paz nace en cada uno, 
sólo hay que dejarse asistir por el bien, 
calmar llagas y colmar sueños de niño, 
tejer soplos virtuosos y destejer males, 
ponernos orantes y reponernos de luz.

Porque nuestra alborozo es Jesucristo, 
Él nos da la fibra para seguir adelante, 

existe con nosotros para robustecernos, 
habita y cohabita a lo largo del camino; 
y en la bulla que ahora nos nace, ¡vive!
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

A llegado la hora 
de cumplir como 
lo marca la ley  

mediante una sección 
solemne de cabildo, donde 
Miguel Ángel Uribe 
Toral, dará a conocer los 
resultados de los trabajos 

Ayuntamiento de Cazones 
y DIF Municipal rendirán 
su 2do Informe de labores 

y la administración de 
los recursos públicos en 
beneficio de la población 
cazoneña.

Por lo que para tal 
efecto se ha designado 
recinto oficial el auditorio 
municipal Agustín Lara 
Aguirre, donde en punto 
de las 11 de la mañana, 
y ante la presencia de la 

ciudadanía habrán de 
conocer los resultado de la 
administración municipal 
que dirige Miguel Ángel 
Uribe Toral, como también 
la presidenta del Sistema 
Municipal del DIF Norma 
Aracely Uribe Castillo, 
hará propio al rendir 
su segundo informe de 
labores.

Para la cual el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
ha hecho en tiempo y 
forma la invitación a la 
población en general, 
para que conozcan los 
beneficios que el gobierno 
municipal ha realizado en 
las 37 comunidades y la 
cabecera municipal y sus 8 
barrios de este municipio.
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AGENCIAS 
Ciudad de México 

Las autoridades 
investigan el incendio 
en una casa en el 

noroeste de Arizona que dejó 
cinco muertos, entre ellos tres 
niños.

La policía de Bullhead 
City informó que el incendio 
estalló a eso de las 5 p.m. del 
sábado y fue extinguido en 
nueve minutos, pero no hubo 
sobrevivientes. No había 
ningún adulto en la vivienda 
en ese momento.

El padre de cuatro de las 
víctimas dijo a investigadores 
que se ausentó por unas dos 
horas y media el sábado en la 
tarde para comprar comida y 
regalos de Navidad.

Una niña de 4 años  
y tres niños que fallecieron 
—de 2, 5 y 13 años— eran 
hermanos y vivían en la 
vivienda, según la policía. La 
otra víctima era un niño de 11 
años que era pariente también 
y estaba de visita.

Mueren 5 niños en Arizona 
tras incendio en su casa

Sismo magnitud 6 provoca derrumbes 
en la región peruana de Arequipa

Javier Milei firma decreto con más de 300 medidas 
de desregulación económica en Argentina

AGENCIAS 
Buenos Aires

El presidente argentino 
Javier Milei dijo que 
firmó un decreto que 

incluye más de 300 medidas 
cuyo objetivo es desregular 
la economía del país, que 
incluye la eliminación de 
leyes de controles de precios y 
de promoción de la actividad 
industrial.

Milei es un economista 
libertario que asumió la 
presidencia de Argentina hace 

AGENCIAS 
Lima

Un sismo de magnitud 6 
sacudió este miércoles 
la región peruana 

de Arequipa (sur) y provocó 
algunos derrumbes de rocas 
y deslizamiento de tierra en 
Cerro Colorado, sin daños 
personales hasta el momento, 
de acuerdo a reportes oficiales 
y de la población en redes 
sociales.

El centro sismológico 
nacional informó que el 
sismo se produjo a las 07:11 
hora local (12:11 GMT) con 
epicentro en Chuquibamba, 
provincia de Condesuyos, y de 
referencia a 31 kilómetros al 
oeste de Aplao, en la provincia 
de Castilla, a una profundidad 
de 99 kilómetros.

El movimiento telúrico se 
sintió con una intensidad de 

menos de dos semanas con una 
plataforma que apunta a una 
reducción drástica del tamaño 
del Estado. La semana pasada 
el Gobierno de Milei devaluó 
la moneda en más de un 50%.

"Hoy comenzamos 
formalmente el camino 
de la reconstrucción", dijo 
Milei en un mensaje grabado 
transmitido por cadena 
nacional, en referencia a la 
crisis en la que se encuentra 
Argentina, con una inflación 
de tres dígitos, reservas netas 
negativas de divisas y una 

moneda doméstica poco 
confiada.

Milei, que se ha descrito 
como un anarcocapitalista, 
enumeró 30 medidas, entre 
las que se incluyen el anuncio 
de que buscará privatizar 
las empresas estatales, la 
eliminación de restricciones 
a aumentos de precios y la 
modificación del Código Civil 
y Comercial, y una reforma del 
Código Aduanero.

"El objetivo es (...) 
devolverles la libertad y la 
autonomía a los individuos y 

empezar a desarmar la enorme 
cantidad de regulaciones que 
han impedido, entorpecido 
y detenido el crecimiento 
económico en nuestro país", 
señaló.

A su vez, el presidente 
argentino también dijo 
que en los próximos días su 
gobierno llamaría a "sesiones 
extraordinarias" para que el 
Congreso nacional trate una 
serie de leyes que enviará, 
durante lo que normalmente 
es el descanso legislativo 
estival.

Las autoridades no han 
difundido los nombres de las 
víctimas mientras se realiza 
la identificación oficial por 
parte de la Oficina Forense 
del condado Mohave.

La policía dijo que 
halló cinco cadáveres en 
la habitación del piso de 
arriba de la casa de dos pisos 
ubicada en una comunidad 
cerca del río Colorado y la 
frontera con Nevada.

Según información de 
las autoridades locales, 
vecinos de los niños 
intentaron realizar tareas 
de rescate al colocar una 
escalera hacía la habitación 
de arriba, reporta el medio 
CBS News, incluso afirman 
que rompieron las ventanas 
de la casa para poder entrar 
al inmueble.

Las autoridades dijeron 
que el incendio al parecer 
empezó en la entrada de la 
casa, en la parte de abajo, y 
se propagó por la escalera, 
impidiéndole salir a las 
víctimas.

IV a V en la escala de Mercalli, 
lo que generó que la población 
de esa zona evacuara sus 
domicilios por temor a un 
derrumbe.

Asimismo, el Centro de 
Operaciones de Emergencia 
Nacional (COEN) indicó que 
el sismo fue percibido entre 
moderado y fuerte por la 
población en Chuquibamba, 
en la provincia de Condesuyos, 
y que se realiza un monitoreo 
en las zonas vulnerables 
por parte de las autoridades 
locales.

Los medios locales y la 
población compartieron 
en redes sociales imágenes 
de derrumbes de piedras 
en algunas carreteras de 
Arequipa, así como un 
deslizamiento de tierra en 
el sector de Fontana, en el 
distrito de Cerro Colorado, 
que levantó gran polvareda. 



ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

En video publicado 
en sus redes sociales, 
el Senador, Julen 

Rementería del Puerto, dijo 
que "para rescatar a Veracruz 
se requiere de firmeza y 
claridad, y no de titubeos 
y simulaciones", por lo que 
agregó, se sumará de lleno al 
apoyo a, José Francisco Yunes 
Zorrilla.

De esta manera, el ex 
alcalde de Veracruz declina en 
su aspiración a la gubernatura 
de Veracruz y se suma al 
proyecto ciudadano de Pepe 
Yunes.

“Veracruz, nuestro 
estado, es más importante 
que cualquier aspiración 
personal. Mi deseo de que a 
las y los veracruzanos les vaya 
mejor, es mi prioridad. Mi 
compromiso con estas y las 
próximas generaciones, es del 
máximo valor. He tomado la 
decisión de no continuar con 
mi deseo de ser el candidato 
de la alianza opositora”, 
puntualizó.

Julen Rementería recordó 
que él había solicitado 
una encuesta para que la 
sociedad civil eligiera al más 
competitivo, pero los tiempos 
y la alianza nacional no lo 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz   

La diputada local, Anilú 
Ingram Vallines, 
anunció este miércoles 

por la tarde su renuncia 
al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y su 
adición en conjunto con el 
Grupo Veracruz, a la Alianza 
Progresista, organización 
que en días pasados había 
manifestado su apoyo a 
Claudia Sheinbaum Pardo.

Después de 20 años de 
militancia, la legisladora 
jarocha renunció junto con 
más de 800 priistas integrantes 
del Grupo Veracruz con 
representatividad en los 212 
municipios de Veracruz.

“He presentado mi 
renuncia a mi militancia 
porque en el PRI de Alito, 
¡yo no me quedo!. En un acto 
de conciencia, congruencia 
y amor a mi estado, no podía 
quedarme a ser cómplice por 
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Prohibido vender pirotecnia, 
habrá operativos: Ahued 

Anilú Ingram renuncia al PRI 
y se une a Alianza Progresista

Julen Rementería también 
se suma a Pepe Yunes

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Tras recordar que la 
venta de pirotecnia 
en Xalapa está 

prohibida, el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil advirtió que 
habrá operativos para  
evitar que comerciantes 
ofrezcan estos productos  
en la vía pública o en 
mercados o tiendas en 
Xalapa durante esta  
época de Navidad y fin de 
año. 

Protección Civil en 
coordinación con la Policía 
Municipal y el área de 
Comercio recorrerán 
principalmente el centro de 

permitieron.
“Salvar a Veracruz es 

pensar en cada niño con 
cáncer sin medicamentos, en 
cada familia que llora a un 
desaparecido o a una mujer 
asesinada, en cada adulto 
mayor que no tiene atención 
médica y eso, eso no acepta 
ni condicionamientos ni 
mezquindades. Eso por el 
contrario exige madurez 
política, altura de miras y 
poner por encima de cualquier 
anhelo personal, al futuro de 
nuestro estado”.

“En las próximas horas 
me pondré en comunicación 
con Pepe Yunes, para cerrar 
filas en torno a este proyecto y 
poder acompañarlo, primero 
en su proceso de selección 
como candidato, después en 
su campaña. De cerca, sin 
restricciones de tiempo ni 
condiciones”.

“Pepe es un hombre 
decente, de palabra, tiene 
mucho trabajo por Veracruz. 
Es alguien de convicciones, 
de principios y valores, pero 
que necesita del apoyo de 
todas y de todos. Estoy seguro 
que todos los panistas, todos 
y no solo los de un grupo, que 
acompañados de la fuerza y el 
corazón de la sociedad civil, 
habremos de sumarnos por 
el bien superior que hoy nos 

reclama: Salvar a Veracruz”, 
afirmó.

Finalmente, este miércoles 

por la mañana, Pepe Yunes 
escribió en sus redes sociales, 
"Reconozco en Julen 

Rementería a un veracruzano 
comprometido con su estado 
y agradezco el mensaje de 

unidad que convoca a todas y 
a todos a generar este cambio 
que deseamos para Veracruz".

la ciudad, advirtió. 
Reconoció que a veces 

llegan comerciantes de 
otros lados que no tienen 
idea de la prohibición de la 
venta de estos productos en 
la capital. 

"Van a comprar al lugar 
donde los fabrican y no 
conocen la normatividad y 
ahí vienen los problemas. 
Pagan un lugar y se ponen 
a vender y luego viene la 
decepción porque hay que 
quitárselos y es un agravio 
para la gente" explicó. 

Subrayó que es muy 
peligrosa la venta de 
pirotecnia y además está 
prohibida porque afecta a 
adultos mayores y a la salud 
animal.

omisión, del secuestro de 
una institución política que 
sí sirvió a México por casi un 
siglo, pero que hoy solo sirve 
a los intereses más oscuros, 
los caprichos de un hombre 
sin escrúpulos, los acuerdos 
debajo de la mesa y el hambre 
de poder de un grupo que 
nada ve por el bien común”, 
sentenció en conferencia de 
prensa celebrada en un hotel 
en Boca del Río en la que 
estuvo acompañada por el 
actual alcalde de Cuajimalpa, 
Adrián Rubalcava y el ex 
gobernador de Oaxaca, 
Alejandro Murat.

Si bien Ingram Vallines 
apuntó que en el PRI encontró 
la oportunidad para poder 
servir; para transformar con 
hechos la realidad de las y los 
veracruzanos, en la búsqueda 
de una sociedad más justa y 
equitativa, hoy en el PRI de 
Alito ya no tenía cabida.

“Alito pasará a la historia 
como el hombre que logró 

lo que hasta hace poco 
parecía imposible: logró 
perder la mayoría de las 
gubernaturas que teníamos, 
una se salvó y otra se ganó, 
pero no por él; logró que 
casi todos los gobernadores 
que concluyeron su encargo 
abandonaran su militancia; 
logró que cientos de 
militantes distinguidos se 
sintieran desplazados; logró 
salirse con la suya al crear 
una narrativa de una nueva 
clase política priista; y sí, una 
nueva clase política integrada 
por 2 veintenas de personas, 
que administran desde hace 
4 años las derrotas del PRI”, 
detalló.

Luego de agradecer a toda 
la gente valiosa que conoció 
a su paso por el PRI, informó 
que quienes la acompañarón 
son integrantes el Grupo 
Veracruz, cuadros destacados 
de la política veracruzana 
como ex presidentes del 
partido, ex alcaldes y ex 

diputados federales y locales, 
así como ediles en funciones 
y estructura territorial, se 
suman a la Alianza Progresista 
presentada esta semana en la 
Ciudad de México.

“En esta primera 
renuncia somos más 800 
veracruzanas y veracruzanos, 
representativos de la toda la 
entidad, desde Pánuco hasta 
Las Choapas: su servidora, 
diputada local, pero también 
hay ediles, figuras de peso 
en la política veracruzana 
y, por supuesto, iguales de 
importante, estructura. A 
todos nos unen varios puntos. 
Uno: no podíamos ya seguir 
en el PRI de Alito.  Dos: todas 
y todos estamos convencidos 
de que el servicio público, va 
más allá de un partido, es una 
convicción y una forma de 
vida. Tres: nos une la lealtad, 
el trabajo para y por la gente 
y las luchas por el bien de la 
ciudadanía”, puntualizó.

Por último, Anilú Ingram 

subrayó que su objetivo 
no es un cargo; su fin es 
continuar abonando a un 
mejor Veracruz y a un mejor 
México, siempre con trabajo, 
resultados, dando lo mejor 

de nosotros y recalcó que 
continuará con sus recorridos 
por todo el estado.

“Lo he dicho no de ahora, 
sino siempre: es momento de 
las mujeres”, remató.
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«La versión detallada por 
autoridades de Guanajuato 

no es suficiente»: AMLO 

Vinculan a proceso a los 5 detenidos 
por la desaparición de jóvenes en 

Lagos de Moreno, Jalisco

Gobierno de Guerrero dispondrá de 4 mil 534 
habitaciones en 127 hoteles en Acapulco 

AGENCIAS  
Acapulco, Gro 

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, urgió a 

que se investigue más sobre 
la masacre ocurrida en 
Salvatierra, Guanajuato, que 
dejó un saldo de 11 personas 
asesinadas.

En la conferencia 
matutina realizada en el 
puerto de Acapulco, en 
Guerrero, López Obrador 
dejó en claro que la versión 
detallada por autoridades 
de Guanajuato “no es  
suficiente“.

«Lo de Salvatierra se le 
está dando seguimiento, ya 
hay una versión, pero falta. 
No es suficiente una versión 
de los hechos, acerca de que 
no los dejaron entrar a la 
fiesta fueron a buscar gente 
armada y como venganza 
asesinaron a la gente, pero 
hace falta más investigación”, 
lanzó.

La masacre ocurrida 
en el municipio mexicano 
de Salvatierra, en la que se 
registraron casi 200 disparos 
y cayeron 11 personas 

AGENCIAS  
Jalisco  

Un juez de Control 
vinculó a proceso a los 
cinco detenidos por 

su presunta relación con la 
desaparición de cinco jóvenes 
en Lagos de Moreno, Jalisco.

La Fiscalía General de la 
República (FGR) informó la 
vinculación a proceso Víctor 
P., Eruviel H., José B., Luis L. e 
Isidro M.

Los cinco fueron detenidos 
a inicios de diciembre en el 
municipio de Cuquio, derivado 
de un enfrentamiento con 
elementos del Ejército.

Son señalados por portación 
de armas de fuego, posesión 
de cargadores y cartuchos de 
uso exclusivo de las Fuerzas 
Armadas, así como por contra 
la salud con fines de comercio 
y delincuencia organizada en 
su modalidad de delitos contra 
la salud.

Los cinco recibieron la 
medida cautelar de prisión 
preventiva justificada y 
tres meses de plazo para la 
investigación complementaria.

AGENCIAS  
Acapulco, Gro

El Gobierno de Guerrero 
tiene previsto tener 
para el 28 de diciembre 

un total de cuatro mil 534 
habitaciones en 127 hoteles de 
Acapulco, tras la devastación 
ocasionada por el huracán Otis.

Lo anterior fue detallado 
por la gobernadora Evelyn 
Salgado Pineda en la 
conferencia matutina del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que se 
realizó esta mañana en el 
puerto de Acapulco con 
motivo del informe sobre la 
reconstrucción de la entidad a 

asesinadas, se debió a que 
las víctimas no permitieron 
ingresar a un grupo de 
personas a una tradicional 
posada, informó la la Fiscalía 
General del Estado de 
Guanajuato.

“La Unidad Especializada 
en Investigación de 
Homicidios ha recabado  
más de 35 entrevistas con 
las que se ha logrado tener 
elementos objetivos para 
establecer una hipótesis  
de lo sucedido”, explicó 
la Fiscalía mediante un 
comunicado.

En su información se 
aclara que fueron 11, no 
12, las víctimas mortales 
que dejó el ataque armado 
registrado en la Exhacienda 
de San José del Carmen, 
en Salvatierra, municipio 
ubicado en el sur del estado.

La autoridad de la entidad 
refirió que, con base en la 
información recabada a 
partir de las entrevistas, se 
ha podido establecer una 
hipótesis sobre lo ocurrido.

El domingo por la 
madrugada, un grupo de 
personas llegó a la exhacienda 
donde jóvenes convivían, los 

cuales, al notar su presencia, 
les pidieron que se retiraran.

Ante ello, se retiraron, 
pero luego regresaron 
acompañados por otro grupo 

de personas con armas de 
fuego, el cual comenzó a 
disparar contra los presentes. 
El saldo de la masacre fue 
de 11 personas muertas y 14 

lesionadas.
También fueron 

incendiados diversos 
vehículos que se encontraban 
estacionados en el lugar.

En el lugar de los hechos, 
ministeriales mexicanos 
recabaron diversos indicios, 
entre los que destacan 195 
casquillos.

casi dos meses del impacto de 
Otis.

Dichos hoteles con 
habitaciones disponibles para 
los turistas se encontrarán 
en las zonas Tradicional (57), 
Dorada (58), Diamante (7) y Pie 
de la Cuesta (5).

Saldo Pineda detalló 
que muchos restaurantes y 
comercios de esparcimiento 
ya reabrieron y se encuentran 
en funcionamiento un total de 
162 tiendas de autoservicio.

Se han recogido 700 mil 420 
toneladas de basura, además de 
que se han llevado a cabo 87 
mil 720 viajes de camión al 
relleno sanitario y limpiados 
mil 432 kilómetros lineales de 

calles.
En cuanto a servicios 

bancarios, la gobernadora 
de Guerrero recalcó que está 
cubierto todo el municipio de 
Acapulco.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador aseveró 
que “se está cumpliendo con 
todo” en lo referente a la 
recuperación de Guerrero tras 
la devastación ocasionada por 
Otis.

El mandatario mexicano 
dejó en claro que “muy pronto” 
se logrará el renacimiento de 
dicho puerto guerrerense.

“Desde el primer día 
estamos trabajando y se está 
avanzando bastante, no hemos 

tenido contratiempos, la gente 
está ayudando mucho, se está 
cumpliendo con todo”, dijo.

«Vamos a estar informando 
periódicamente para que 
pronto, muy pronto, se logre la 
recuperación, el renacimiento 
de Acapulco, que es el objetivo 
principal”, puntualizó el 
mandatario mexicano.

El huracán Otis está a 
punto de cumplir dos meses 
desde su impacto en Guerrero, 
donde rompió el récord de 
intensificación para un ciclón 
en México.

Familias de desaparecidos 
han protestado para cuestionar 
las labores de búsqueda del 
Gobierno de México, que ha 

sido cuestionado por la cifra 
oficial de víctimas y la atención 
tardía de los damnificados en 
Acapulco y Coyuca de Benítez, 
los dos municipios más 
dañados por el huracán.

El Gobierno estimó el 
1 de noviembre en 61 mil 

313 millones de pesos las 
reparaciones y apoyos sociales, 
pero la agencia Fitch calculó 
en 16 mil millones de dólares 
las pérdidas catastróficas y 
las cámaras empresariales 
previeron hasta 300 mil 
millones de pesos.
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Celebran fiestas decembrinas en compañía del alcalde, Eric Domínguez y su es-
posa la Mtra. Miriam García Guzmán.

Orgullo Navideño la 
opción para disfrutar las 

fiestas decembrinas

Posada navideña realiza 
personal de Alumbrado Público

Se consolida MC en la sierra del Totonacapan

No esperan repunte 
de ventas en estos 
días los carniceros

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Por su originalidad, 
variedad de eventos y la 
experiencia de patinar 

sobre una pista de hielo, el 
Festival Orgullo Navideño 
despierta el interés de los 
papantecos y visitantes 
regionales.

Instalado en los terrenos 
de la feria, este programa 
ofrece la magia de la villa 
navideña, juegos mecánicos, 
pabellón artesanal y 
gastronómico, además de 
eventos artísticos y la ya 
mencionada pista de hielo 
que por tercera ocasión es 
instalada en Papantla.

Este atractivo para 
disfrutar las fiestas 
decembrinas  deriva de las 
gestiones del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez y  el 
respaldo del Gobierno del 
Estado y el DIF Estatal.

En tal sentido la 
invitación es para participar 
de los festejos navideños 
en este pueblo mágico que 
destaca por su anfitrionía.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Personal de Alumbrado 
Público realizó su 
tradicional pasada 

navideña, contando con la 
presencia del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez y su 
esposa la presidenta del DIF 
Municipal, Mtra. Miriam 
García Guzmán, quienes 
fueron los invitados de  
honor.

El director de dicha área, 
Víctor Matías Hernández 
Andrade,  organizó el convivio 
junto con su personal,  donde 
pudieron disfrutar de la cena-
baile, sin faltar las piñatas y 
los aguinaldos.

Dicha posada fue en un 
conocido salón de fiestas y el 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Mauro García García, 
dirigente de  la 
Asociación de 

Tablajeros del Totonacapan,A. 
C., mencionó que  llevan seis 
años en crisis y no esperan 
que sus ventas repunten en lo 
que resta de este 2023.

Señalando que para 
estas fechas que deberían 
de resultar con alguna 
ganancia, lo que enfrentan 
es una competencia desleal 
de los introductores de carne 
congelada, de mala calidad 
pero un 35% más barata.

Dijo que en el caso del 
cerdo, uno les tarda tres días 
en salir por completo y en los 
días claves, como la pasada 
temporada de Todos Santos, 
el incremento de venta 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

Los gobierno municipales 
que encabezan los 
alcaldes emanados de 

Movimiento Ciudadano, han 
hecho un buen papel en los 
dos años que llevan al frente 
de sus administraciones, por 
lo que cuentan con el respaldo 
de la dirigencia estatal de este 
partido.

 El dirigente estatal del 
Movimiento Ciudadano, 
Sergio Gil Rullán, mencionó 
que  en  la sierra del 
Totonacapan hay tres 
municipios que son de 
MC, Coyutla, Mecatlán y 
Filomeno Mata y en este 
último se han repetido las  
condiciones electorales, la 
gente ha confiado y esto 
es de agradecerse y marca 

presidente municipal, Eric 
Domínguez,  al momento de 
su intervención, agradeció 
al personal de Alumbrado 
Público y a su director el 

esfuerzo que realizan todos 
los días para salir a trabajar 
y cumplir con las tareas 
que les han sido asignadas, 
deseándoles una feliz navidad 

y un próspero año nuevo 
2024 y sobre todo que sigan 
desempeñando sus labores 
como hasta ahora.

Por su parte el director 
de dicha área, Víctor 
Hernández, agradeció el 
respaldo y el apoyo que han 
recibido del alcalde, Eric 
Domínguez, ya que desde el 
inicio de su administración 
se ha comprometido con 
los papantecos y mejorar 
el servicio de alumbrado 
público en la cabecera y las 
comunidades.

En dicha posada 
asistió todo el personal 
de Alumbrado Público 
acompañado por sus 
familiares y se contó con la 
presencia de dos regidores del 
Ayuntamiento.

el compromiso de seguir 
trabajando.

Resaltó que en Filomeno 
Mata estuvo por muchos 
años abandonado y hoy luce 
diferente y esto es gracias a 
los hechos tangibles que ha 
dejado el alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega.

Externó Sergio Gil, que en 
el caso de Papantla, el equipo 
de Movimiento Ciudadano 
está consolidado, contando 
con el liderazgo que lleva 
el Lic. José Manuel del Río 
Virgen, así como el Dr. 
Rodolfo Quiroz, Hugo Cruz, 
ya que representan todas las 
estructuras  del partido.

Concluyó diciendo que 
está seguro que la  delegada 
distrital, Lic. Zoraida Rocha, 
va a fortalecer el trabajo  de 
MC, en Papantla y la sierra 
del Totonacapan.

apenas superó el 10%.
Comentó que los 

introductores no han 
incrementado el costo por 
kilo y por eso los carniceros 
pueden conservar sus 
precios para no afectar al 
consumidor. 

Explicó que para este  
24 de diciembre no esperan 
gran repunte porque la 
gente prefiere comprar 
carne congelada, muy 
barata pero con estándares 
ínfimos de calidad.

Por último resaltó 
que el precio en la carne 
de res y cerdo en todo lo 
que resta del año no va a 
incrementar, pero de igual 
forma, sus ganancias serán 
mínimas, por eso muchos 
han cerrado sus puertas 
y ya no regresan a dicha 
actividad.
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Tras salida de Paunovic 

AGENCIAS   
Sao Paulo, Brasil        

Gabriel ‘Toro’ Fernández será 
nuevo refuerzo de Cruz Azul

Martín Anselmi 
es nuevo DT de 
Cruz Azul para 

el Clausura 
2024

Fernando Gago 
es el nuevo 

director técnico 
de Chivas 

Chivas hizo oficial a Fernando Gago como el nuevo 
director técnico del equipo de cara al Clausura 2024 de 
la Liga MX y en sustitución de Veljko Puanovic, quien 

renunció al cargo tras poco más de un año.
El entrenador serbio culminó su etapa con el cuadro tapatío 

esta semana luego de desprenderse de banquillo a dos semanas 
de la eliminación de la liguilla del Apertura 2023 del futbol 
mexicano a manos de Pumas en CU. 

Pauno se fue el Rebaño Sagrado con un subcampeonato de 
Liga MX como lo más destacado de su gestión y en medio de 
la planeación del club para la siguiente edición de la Copa de 
Campeones Concacaf 2024. 

En un video publicado en sus redes sociales, el club le dio 
la bienvenida al argentino en el que expresó que pensarán en 
títulos.

“Yo creo muchísimo en ser protagonista, en ser un equipo 
intenso, en generar muchas situaciones de gol. Creo en el 
trabajo que se hace, me gusta competir partido a partido y 
pensar en pelear campeonatos”, dijo Gago.

“Los desafíos son lindos, siempre viví desafíos en mi vida y 
en equipos de jerarquía. La unión con la afición los ha hecho 
fuertes y hoy yo quiero ser parte de esa historia”, agregó. 

Una vez que se oficializó la salida de Paunovic, los 
rojiblancos anunciaron al ex futbolista del Real Madrid como 
el sustituto que tendrá como tarea hacer un plantel para el 
torneo continental y la siguiente edición del futbol mexicano.

Desde que los reporte indicaban que Veljko se iría de Chivas, 
Gago sonó como la opción principal de Fernando Hierro para 
ser el entrenador, además de que las conversaciones estaban 
avanzadas.

Desde el lunes, Gago llegó a tierras tapatías, durante 

estos días se ha reunido con la directiva y ha trabajado en  
Verde Valle con miras al armado del plantel de cara al Clausura 
2024.

Uno de los auxiliares con los que llega será Federico Insúa, 
quien como jugador fue refuerzo del América en el 2007, 
además de un paso por el Necaxa. El primer equipo está citado 
a reportar para pruebas físicas y médicas, este jueves.

El argentino será el segundo técnico en la gestión de Hierro 
como director deportivo, motivo por el que su papel y debut en 
la Liga MX estará en medio de los reflectores. 

¿Qué equipos ha dirigido Fernando Gago?  
Chivas será apenas el tercer club profesional que Fernando 

Gago dirija, además de que hasta el momento sólo ha estado en 
banquillos de su natal Argentina. 

El ex futbolista fue entrenador del Club Atlético Aldosivi 
y de Racing Club, por lo que su experiencia en los banquillos 
aún es corta, situación que despierta dudas en su llegada a la 
Perla tapatía, en la que tendrá la tarea, de por lo menos, repetir 
lo hecho por su antecesor.

Con el equipo de El Tiburón, Gago logró siete triunfos, 3 
empates y 16 derrotas, dejando al club con números negativos, 
pero en Racing mejoraron sus cifras al conseguir 53 victorias, 
28 empates y 28 derrotas en 109 partidos, según cifras de 
Transfermarkt. 

Fue apenas en octubre de este 2023 que Fernando salió del 
equipo de Avellaneda y recala en la Liga MX para tomar el 
mando de la dirección técnica del Rebaño Sagrado. 

Según reportes, Fernando Hierro le ganó la partida al 
Cruzeiro, de Ronaldo Nazario, por la contratación del técnico 
argentino, quien además cumpliría con el perfil para los 
tapatíos.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Cruz Azul prepara la 
bomba del torneo de 
cara al Clausura 2024 

de la Liga MX; y lo hará con 
uno los mejores jugadores 
que tuvo Pumas la temporada 
pasada, se trata de Gabriel 
Toro Fernández, jugador por 
el que pagarán la cláusula de 
rescisión.

Según fuentes cercanas 

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Martín Anselmi es 
anunciado como el 
nuevo entrenador 

de Cruz Azul para el torneo 
Clausura 2024de la Liga MX. 
El argentino usará el puesto 
de Joaquín Moreno, quien 
ahora estará dirigiendo en las 
fuerzas básicas del equipo. 

A través de sus redes 
sociales, el conjunto de 
La Máquina informó 
que Anselmi se unirá a la 
institución y formará parte 
del proyecto deportivo que 
tiene con Iván Alonso.

Hace un par de días atrás, 
el estratega y periodista 
sudamericano arribó a 
México para firmar su 
contrato. En su llegada 
aseguró que había presión, 
pero tiene en mente diversos 
nombres que podrían aportar 
al equipo.

"Hoy inicia la era de 
Martín Anselmi como 
Director Técnico de La 
Máquina. ¡Bienvenido a Cruz 
Azul, Martín!", escribió el 
club momentos antes de que 
la presentación en La Noria 
comenzara.

Las instalaciones de Cruz 
Azul fueron la sede para el 
anunció de Anselmi como 
el estratega, así como el de 
Iván Alonso como el director 
deportivo y Julio Cebada, 
quien será el entrenador de 
la escuadra femenil, quienes 
fueron presentados por 
Víctor Manuel Velázquez, 
presidente del Consejo 
de Administración de la 
Cooperativa La Cruz Azul.

“Lo que hizo que 
volteáramos a ver a Iván 
Alonso y a Martín anselmi 
es la coincidencia de que los 
objetivos y el plan de trabajo 
que presentamos va muy de 
la mano con lo que quiere la 
cooperativa: transparencia, 
trabajo con pasión”, explicó 
Velázquez.

El presidente del equipo 
aseguró que tendrán 
paciencia a este nuevo 
proyecto, pues sabe que los 
resultados podrían no darse 
de manera inmediata.

“Es un compromiso que 
se da y ya como proyecto 
tenemos que ser pacientes, 
lo sé perfectamente. Con un 
proyecto de esta envergadura 
tenemos que trabajar en 
cada uno de las divisiones de 
fuerzas básicas y sobre todo 
en el primer equipo. Tenemos 
que tener paciencia y estamos 
seguros de que van a salir las 
cosas bien”, agregó.

En ese sentido, Alonso 
agradeció a la directiva 
celeste por la confianza de 

tomar el mando de este nuevo 
proyecto pese a la polémica 
de hace unas semanas. 

“Voy a irme al origen de 
todo esto para dimensionar 
el grado de responsabilidad 
que tengo como director 
deportivo, nadie es ajeno a 
lo que sucedió antes de que 
asumiera el puesto, a los 
rumores de prensa”, explicó.

“No voy a salir a 
defenderme, sino a aclarar 
una serie de situaciones 
que venían ocurriendo. 
Aprovecho esta oportunidad 
nuevamente para agradecer 
al señor presidente porque 
vivimos en un mundo donde 
nos ocupamos mucho más 
de nuestra reputación que de 
nuestra conciencia y valoro 
enormemente la confianza 
y sobre todo el respaldo que 
tuve en momentos donde 
otros lo hubiesen otorgado. 
Desde ahí comienza nuestro 
proceso de trabajo, desde 
la confianza, la conciencia 
y la reputación, y por eso 
quiero agradecer a nuestro 
presidente Y a partir de ahí 
sobran las palabras”, agregó.

Además del equipo 
varonil, también fue 
presentado oficialmente 
Julio Cebada como nuevo 
entrenador del conjunto 
femenil, quien llega con 
experiencia en liga femenil 
con Lobos BUAP y Rayadas 
de Monterrey. 

¿Quién es Martín 
Anselmi, el nuevo DT de 
Cruz Azul?

Martín Anselmi nació el 
11 de julio de 1985 en Rosario, 
Argentina. Además de ser 
técnico, estudió periodismo 
deportivo en la DeporTEA 
de Buenos Aires, pero nunca 
ejerció.

Anselmi comenzó su 
carrera en los banquillos 
a temprana edad en las 
juveniles de Excursionistas. 
Año y medio después llegó a 
Independiente de Avellaneda 
para ser auxiliar técnico de 
Diego Milito.

En 2018 tuvo su primera 
oportunidad como DT con 
la Universidad Católica B;  
en 2019 llegó a Independiente 
del Valle de Ecuador  
junto con Miguel Ángel 
Ramírez, quien también lo 
llevó al Inter de Porto Alegre 
en 2021.

Su último equipo fue 
Independiente del Valle, ya 
como primer entrenador, 
con el cual regresó en junio 
de 2022 y ganó cuatro títulos, 
47 partidos, 10 empates y 
18 derrotas. Lo que quedó 
pendiente fue ganar la liga 
ecuatoriana, pues en su 
último intento perdió contra 
Liga de Quito.

al conjunto de La Noria, la 
directiva ya habría preguntado 
por los servicios del jugador; 
sin embargo, los Universitarios 
habrían rechazado cualquier 
oferta por el jugador, excepto 
que pagaran la cláusula, misma 
que hizo efectiva el conjunto 
celeste pagando los nueve 
millones de dólares.

El jugador era pieza clave 
en el esquema del ahora 
entrenador de los Pumas, 
Gustavo Lema; sin embargo, 

tendrán que prescindir de un 
jugador importante.

El argentino que recién 
llegó en el Apertura 2023 solo 
duró seis meses, en donde 
en 23 juegos, sumó nueves 
goles y repartió una asistencia, 
números que le valieron para 
ser el nuevo ‘9’ de la máquina.

Cabe destacar que los 
Pumas pagaron por el jugador 
dos millones de dólares al 
Celta de Vigo de España, y 
ahora lo venderá 3 veces más 

de lo que les costó.
Fernández se une a Gonzalo 

Piovi, como la segunda 
incorporación de La Máquina 
de cara al próximo torneo, y 
formarán parte del proyecto 
deportivo encabezado por Iván 
Alonso.

Ambos jugadores ahora 
serán dirigidos por el técnico 
argentino, Martín Anselmi que 
a partir del próximo torneo 
tomará el lugar que tenía el 
técnico Joaquín Moreno.
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Gran convivencia  
del grupo de futbol  

“Ayer y Hoy en Poza Rica”

Betos Club es campeón en la 
infantil del baloncesto local
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Betos Club se llevó el 
campeonato en la 
categoría infantil de la 

liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica al vencer en 
cerrado partido al cuadro 
de Asche del municipio de 
Papantla, obteniendo el titulo 
tras imponerse con marcador 
final de 21-17.

Las acciones de esta final se 
llevarían a cabo en la duela del 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo”, la cual mostró gran 
ambiente al contar estos 
equipos con su respetiva 
porra, las cuales no dejarían 
de apoyar durante los cuatro 
cuartos que conformaron este 
duelo.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El grupo de redes 
sociales “Futbol 
de Ayer y hoy en 

Poza Rica” tuvo su gran 
convivencia anual, la cual 
logró conjuntar a más de 
ciento veinte futbolistas, 
que conformaron los 
tradicionales cuatro 
equipos, más dos equipos 
invitados de Plan de Ayala.

El arquitecto Miguel 
Orozco coordinador de este 
evento apoyado por Federico 
Contreras del Consejo 
Consultivo del Deporte, 
estuvieron al frente de 
este evento, el cual logró 
tener una gran convivencia 
de sobre el campo de la 
unidad deportiva de Plan 
de Ayala en Tihuatlán, para 
posteriormente realizarse 
al día siguiente en el campo 
deportivo de Tlahuanapan, 
casa de los Lobos Farmacia 
Paris en Papantla.

Partidos que fueron 
de alto nivel entre todos 
los selectivos que se 
presentaron, los cuales 
contaron con grandes 
jugadores y darían un 
excelente espectáculo en 
cada salida al terreno de 
juego, posteriormente, se 
llevaría a cabo la entrega 

de reconocimientos 
denominados “Pergaminos 
de Oro” a los elementos que 
han destacado a lo largo del 
tiempo por su juego y apoyo 
al deporte.

Este evento cerro su 
actividad con la tradicional 
cena baile que se organiza 
entre todos los miembros 
de este grupo que 
estuvieron presentes, los 
cuales compartieron el pan 
y la sal para compartir sus 
experiencias y poder pactar 
el próximo reencuentro que 
será a finales del año 2024.

El primer periodo 
terminaría con empate 2-2 en 
los números, despegándose 
Betos Club en el segundo 
lapso al llevarse el marcador 
al descanso del medio tiempo 
12-8, inclinando con esto la 
balanza a su favor Betos y 
manejando en ciertos lapsos 
el partido.

Manteniendo su ventaja 
en los números al término del 

tercer lapso 14-10, mientras 
que el último cuarto sería 
el más movido por ambos 
equipos, terminando este 
duelo con la victoria de Betos 
21-17 en el score, al final, Juan 
Manuel Tenorio Damián, 
presidente de la liga municipal 
de baloncesto, haría la entrega 
de las medallas al subcampeón 
Asche y al campeón Betos 
Club.
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Manuel Turizo es criticado en redes 
por besar a su mamá en la boca

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Wendy Guevara es 
una reconocida 
icono de las redes 

sociales gracias a su video 
viral de “las perdidas”.

Ahora, y tras haberse 
coronado como la ganadora 
de La ‘Casa de los Famosos’, 
la influencer reveló a El 
escorpión Dorado cómo 
Poncho de Nigris la hizo 
sentir nerviosa durante su 
presentación en el reality.

¿Qué dijo Wendy 
Guevara?

Fue en una entrevista 
con el Escorpión Dorado 
que la influencer reveló 
sentirse nerviosa durante la 
presentación de ‘La casa de 
los famosos’.

“Te voy a decir la 
neta, mi mucha gente me 
mandaba mensaje y me 
decían que tuviera cuidado 
con poncho porque era 
un homofóbico, machista, 
entonces me hacen que 
salga con él y me puse muy 
nerviosa "

Pero Wendy puntualiza 
que Poncho la puso 
nerviosa, pero no por él, si 
no si por si le decía algo no 
sabía cómo reaccionaría.

"Pero no fue por él, o que 
me diera miedo, pero lo que 
me daba miedo es que era la 
televisión abierta y no me 
iban a apoyar, Yo soy una 
cul**ra y cuando le enojo 

Wendy Guevara 
confiesa que 

Poncho de Nigris la 
puso nerviosa 

AGENCIAS   
Estados Unidos 

Manuel Turizo es un 
cantante colombiano 
de música urbana que 

se ha posicionado como uno 
de los favoritos del público 
gracias a temas como ‘la bachata’ 
o ‘el merengue’ esta última 
en colaboración con el Dj 
estadunidense Marshmello.

Pero ahora Manuel no sería 
noticia gracias a su música, sino 
por una publicación que está 
siendo criticada en redes, donde 
se puede ver al cantante besar a 
su mamá en la boca.

¿Cómo es la publicación?
Fue a través de su Instagram 

donde Manuel Turizo quiso 
publicar que ya había terminado 
el año artísticamente en otros 
países y ya estaba de regreso en 
Colombia.

En la foto se puede ver a 
Manuel y su mamá sentados, pero 
lo peculiar es que se dan un beso 
como si se tratara de una pareja, 
incluso muchas fueron las fans 
que creyeron que se trataba de su 
pareja y no de su madre.

Reacción de los internautas
Rapidamente la foto 

se hizo popular y muchos 
fueron los internautas que no 
desaprovecharon la oportunidad 
de criticar Turizo por esa acción 
con su madre.

"Por qué Manuel besa a su 
mamá en los labios?"

"Porque se besa en la boca con 
la mamá ósea no mmmes"

"Por qué normalizan los besos 
en la boca con los padres"

"Si tiene problemas psicólogos 
por besar a su mamá en la boca, lo 
digo desde mi punto profesional 
como psicóloga"

Pero también estuvieron los 
que defendieron al cantante 
asegurando que no tiene nada de 
malo y que se debe de respetar.

"Si ustedes besan cualquier 
basura sin conocer no veo porque 
hay problema en que le dé un 
beso a su madre, el problema 
psicológico es de ustedes"

"Cada país tiene su cultura 
y cada familia también, que lo 
que la gente se cree para criticar 
y decir que es lo correcto y que 
no, gente cómprense una vida y 
dejen de tirar hate!"

pues que chillen en mi casa a 
que chillen en la silla, pues en 
la de ellos"

Asegura que se sintió mal 
porque "Estaba llegando a un 

terreno que no era el mío y 
me sentía mal" pero al final 
Wendy dominó la situación y 
todo el reality.

Su paso por La Casa de los 

Famosos
El reality La Casa de 

los Famosos en México se 
convirtió en todo un fenómeno 
televisivo que ayudó a Wendy a 

tener más notoriedad, aunque 
la ‘perdida’ asegura que nunca 
ideó una estrategia para ganar, 
solo ser ella misma.

“Yo nunca jugué, traté 

de divertirme y siempre 
fui yo, fui real, varios que 
entraron ya querían hacer 
equipo conmigo, pero eran 
bien aburridos”
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"Luchaba por levantarme de la cama."

Eiza González asegura que su 2023 fue duro

"Será sobre el asesinato del actor, para ventilar todo"

Familia de Octavio 
Ocaña confirma 

documental 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Bertha Ocaña, 
hermana del actor 
Octavio Ocaña, 

compartió en entrevista 
con el programa 'Sale 
el Sol' cuál es su sentir 
luego de que se diera una 
sentencia de 20 años al 
ex policía que provocó la 
muerte de su hermano.

En dicha entrevista, 
la hermana del actor 
que dio vida a 'Benito 
Rivers' en el exitoso 
programa de comedia 
'Vecinos' confirmo 
que próximamente se 
estrenará un documental 
sobre todo el proceso que 
ha vivido la familia tras 
el asesinato de Octavio 
Ocaña.

¿Cómo se siente la 
familia de Octavio Ocaña 
tras sentencia?

Bertha Ocaña 
compartió una entrevista 
con el matutino de Imagen 
Televisión que la sentencia 
a 20 años de prisión para el 
asesino de su hermano, el 
actor, Octavio Ocaña, los 
tiene satisfechos, aunque 
especificó que no hay 
una cantidad de años que 
repare el mal que le hizo a 
su familia provocando la 
muerte de su hermano.

"¿Cómo nos sentimos? 
satisfechos. Por supuesto, 
no hay una cantidad de 
años que repare el mal 
que esta persona hizo. 
Nada quisiera uno más 
como familiar de Octavio 
que hubieran sido 50 o 100 
años eso no existe en este 
país".

"Pero nos sentimos 
hechos todos los años que 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Eiza González es una 
actriz y cantante 
mexicana que ha 

tomado gran relevancia en 
el mundo del cine teniendo 
incluso participaciones en 
grandes producciones de 
Hollywood.

Aunque por esto se podría 
decir que el año de Eiza fue 
muy bueno, la realidad es que 
la mexicana confiesa que ha 
sido uno de los más duros y 
a través de sus redes sociales 
fue que se sinceró.

¿Qué dijo Eiza González?
Fue a través de su 

Instagram donde la actriz 
Eiza hizo una publicación 
acompañada de un largo 
mensaje en donde aseguraba 
que este año era de los más 
difíciles.

“Este año probablemente 
ha sido el año más decisivo 
de mi vida. He sido mi más 
feliz y más triste. El mejor 
yo y el peor. Viajé por todo el 
mundo haciendo lo que me 
gusta sin estar en casa y perdí 
la estabilidad.

Sin minimizar sus logros 
la actriz asegura que luchaba 
por levantarse de su cama.

“Logre tantas cosas que 

recorrimos de dolor y de 
justicia, hoy dieron frutos".

La hermana de Octavio 
Ocaña discrepó con el 
comunicado que enviaron 
las autoridades del Estado de 
México, donde aseguraban 
que el actor se había 
disparado el mismo durante 
la persecución con la  
policía.

"No hemos defendido 
otra cosa, las cosas pasaron 
así tal cual se dijo desde el 
principio, está demás decirlo 
a estas alturas, pero incluso 

las cámaras que estaban 
enfrente donde chocó la 
camioneta de esa cámara hay 
fotos pero no hay video".

Bertha Ocaña destacó que 
a su parecer hubo muchas 
anomalías en la investigación 
sobre el asesinato de su 
hermano por lo que dio a 
conocer que próximamente 
saldrá al aire un documental 
en el que ellos demostrarán 
que la familia de Octavio 
siempre ha tenido la razón.

"Entonces si van a dar a 
conocer cosas públicas de 

esta manera que también 
indaguen más allá, 
porque fueron muchos las 
anomalías. Vamos a dar a 
conocer en algún momento 
en un documental que vamos 
a sacar y ahí les vamos a 
seguir demostrando quienes 
estuvieron la razón en todo 
momento".

"La única realidad es la 
que hoy existe, 20 años de 
sentencia para el asesino de 
Octavio", explicó.

De acuerdo con la 
entrevista de la hermana 

de Octavio Ocaña, el 
documental tiene como 
objetivo dará a conocer 
todas las anomalías que 
existieron en el caso, según 
lo recolectado e investigado 
por la familia Pérez Ocaña.

Bertha explicó que van 
a presentar pruebas con 
fotografías y videos para 
demostrar que todas las cosas 
que se dijeron. Cuando murió 
Octavio Ocaña no fueron 
reales, van a demostrar lo 
que realmente sucedió.

"El objetivo del 

documental es ventilarlo 
todo, que se dé a conocer 
todas las anomalías que 
existieron en este caso 
y que se vea conocer 
realmente cómo 
pasaron las cosas, cómo 
sucedieron las cosas, 
todas las pruebas, todas 
las fotos, todos los videos, 
todo lo que nos dijeron 
en un principio que no 
fue así. Es demostrar lo 
que realmente sucedió, 
ese es el objetivo del 
documental".

para lo que viene en el 
siguiente año.

“Supongo que este 
año estaba destinado a 
construirme para lo que 
viene el próximo año. Estoy 
agradecido por mis seres 
queridos. Por abrazarme 
cerca, por cuidarme y 
quererme. Este fin de año 
es agridulce, pero ver esto 
me da esperanzas. Gracias a 
todos por unirse a este 2023 
nos vemos el próximo año”

Eiza en el amor
Algo que destacó de la 

actriz este año además de 
su trabajo, fue el supuesto 
romance que vive con Mario 
Casas, pues fue hace unos 
meses que ambos fueron 
fotografiados teniendo una 
“cita romántica” en las calles 
de Roma.

En las fotografías se les 
puede ver como los dos visten 
un outfit negro mientras van 
riéndose y caminando por 
las calles de ‘la ciudad eterna’.

Así mismo Eiza, que 
saltó a la fama por la novela 
infantil ‘Lola erase una 
vez’, ha sido vinculada 
románticamente en el pasado 
con otras celebridades como 
Liam Hemsworth, Timothée 
Chalamet, Paul Rabil o Jason 
Momoa.

siempre soñé mientras 
tanto lloraba y luchaba por 
levantarme de la cama. Ver 

este vídeo me recuerda lo 
bendecida que soy. La vida es 
impactante y a veces siento 

que estoy en una montaña 
rusa y no puedo saltar”

Así mismo Eiza se 

muestra optimista y asegura 
que todas estas dificultades 
pueden ser para prepararla 



 
 

En el estacionamiento de Soriana 

Cortocircuito termina con 
vehículo frente a Liverpool

Asesinan a mujer con discapacidad al  
interior de vivienda en Martínez de la Torre 

Catean  
casa en  

Los Laureles

REDACCIÓN NORESTE    
Martínez de la Torre, Veracruz                       

La noche de este 
martes se registró un 
indignante crimen que 

cobro la vida una mujer de 
21 años de edad que tenía 
una discapacidad, tras ser 

CARLOS CASTRO 
Poza Rica, Veracruz    

Intenso movimiento 
policiaco se activó la 
tarde de este miércoles 

en la colonia los Laureles 
justamente en la calle 
David Alfaro Siqueiros, 
donde en el lugar 
llegaron por lo menos 2 
unidades de la Marina 
y aproximadamente 9 
patrullas de la Policía 
Estatal, quienes en el 
lugar se encontraban 
presuntamente cateando 

CARLOS CASTRO 
Poza Rica, Veracruz    

Tremendo susto llevó 
el conductor de un 
vehículo de la línea 

Chevrolet Spark, luego de 
que su unidad comenzara 
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una casa de color amarilla 
de 2 pisos, vecinos curiosos 
afirman que en ese lugar 
entraban y salían carros de 
manera sospechosa.

En el lugar había 
aproximadamente 20 
elementos de la Policía 
Estatal quienes guardaban 
completo hermetismo sin 
decir ni una sola palabra algo 
que confundía por completo  
a los medios de comunicación.

Extraoficialmente se sabe 
que este fuerte movimiento 
se realizó a un costado de la 
escuela secundaria Federal 

2 y fue presuntamente por el 
masculino que fue privado de 
su libertad una semana antes 
en la colonia Parcela 14. 

En el lugar las patrullas 
acordonaron un perímetro 
aproximadamente de 100 
metros a la redonda, sin 

embargo en el lugar no se  
pudo lograr captar si hubo 
algún detenido o alguna 
incautación por parte de los 

elementos de la policía 
estatal quienes en todo 
momento guardaron 
completo hermetismo.

asesinada a golpes por sujetos 
desconocidos.

Los hechos se dieron 
alrededor de las 21:50 horas 
cuando elementos policiacos, 
fueron alertados de un robo 
a un domicilio en la colonia 
San Silvestre a un costado de 
la unidad habitacional Los 

Olivos.
En el sitio, la madre 

de la mujer se llevó la 
desagradable sorpresa al 
llegar a su domicilio luego 
de trabajar, de que su hija  
se encontraba tirada, sin  
vida, y con huellas de 
violencia, solicitando el 

apoyo de una ambulancia, 
paramédicos ya nada 
pudieron hacer porque no 
contaba con signos vitales 
siendo declarada muerta. 

Elementos policiacos 
acordonaron el área de 
los hechos, tomando 
conocimiento personal 

de la Policía Municipal, 
Secretaría de Seguridad 
Pública y Secretaría de la 
Defensa Nacional.

Al lugar acudieron Policía 
Ministerial y de personal 
de Servicios Periciales para 
realizar el levantamiento del 
cuerpo siendo llevado a las 

instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de rigor.

Hasta el momento se 
desconocen sus generales, 
se espera que los elementos 
ministeriales esclarezcan 
los hechos de este hecho 
que indigna a la sociedad 
martinense.

a incendiarse debido a un 
cortocircuito tras una falla en 
el área de sonido.

Los hechos se registraron 
alrededor de las 19:00 horas 
sobre el bulevar Lázaro 
Cárdenas justo frente a 
la tienda departamental 

Liverpool, donde las llamas 
y el humo se hizo presente 
atemorizando a propios y 
extraños. 

Curiosos al ver la situación 
comenzaron a grabar el hecho, 
sin que apoyaran al conductor, 
fue personal de la empresa Ipax 

que se encontraba laborando 
en la tienda departamental los 
que llegaron al apoyo, tratando 
de sofocar el incendio para 
rescatar lo que quedaba del 
auto compacto. 

Al lugar llegaron unidades 
de Protección Civil, así como 

elementos de la Policía 
Estatal y elementos de la 
Policía Municipal quienes de 
manera inmediata apoyaron 
para sofocar el fuego que los 
dueños de la unidad lograron 
controlar, sin embargo no lo 
sofocaron al 100%, minutos 

después PC logró controlar el 
incendio por completo. 

Al lugar no arribaron 
autoridades competentes, por 
lo que el dueño del vehículo 
por sus propios medios se llevó 
la unidad antes de que fuera 
remitida al corralón. 
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Editorial

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz                     

El conductor de una 
camioneta se dio a la 
fuga en el municipio 

de Alvarado tras percatarse 
de que la persona que había 
atropellado perdió la vida.

Los hechos ocurrieron 
la noche de este martes 
en la calle Juan Soto 
entre Francisco Canal e 
Ignacio López Rayón de 
la colonia Centro en el 
municipio de Alvarado; 

EDGAR MARTÍNEZ             
Poza Rica, Veracruz                   

Conductor de una 
camioneta de lujo 
de la línea Toyota 

chocó a un ruletero por la 
parte trasera, el percance 
vehicular en el cual se 
vieron involucrados dos 
automóviles una camioneta 
de lujo de la línea Toyota  
y un taxi las cuales  
habrían colisionado 
en la avenida 20 de 
noviembre luego de qué  
presuntamente el taxista 
intentará rebasar y al 
incorporarse al carril 
terminara chocando 
a la camioneta, 
afortunadamente no 
hay personas lesionadas 
solamente daños materiales 
para ambas unidades.

Los hechos se 
registraron en la avenida 
20 de Noviembre frente 
al verificentro, al sitio 
arribaron elementos 

El responsble se dio a la fuga

En Alvarado

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Taxistas chocan entre 
ellos por querer 
ganarse el pasaje, el 

accidente se registró ayer 
en la tarde luego de qué 
se vieron involucrados 
dos ruleteros quienes 
tripulaban taxis con el 
número económico PR-
2940 y otro con el número 
económico PR-338,  los 
cuales habrían chocado en 
la avenida Puebla frente a 
la central de ADO todo esto 
por querer ganarse el pasaje 
y por el exceso de velocidad.

Testigos comentan que 
presuntamente vendrían 
jugando carreritas para 
ver quién ganaba el pasaje 
a quien lo cual porno 
maneja con precaución 
terminaron chocando cabe 
destacar que aún ruletero 
quién tripulaba el taxi con 
el número económico PR-
2940 traía pasaje a bordo de 
su unidad.

Al sitio no arribó 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz   

Un pareja de jóvenes 
en aparente estado 
de ebriedad chocaron 

una patrulla de Tránsito 
estatal en calles del centro de 
Xalapa. 

Los conductores de 
un vehículo platina de 
color azul marino con 
placas de circulación 
PXY-49-30  del estado de 
Morelos provocaron varios 
accidentes. 

Al marcarles el alto los 

Atropellan y dan 
muerte a motociclista 

Jóvenes ebrios chocan patrulla de Tránsito 

Taxistas chocan por 
ganarse el pasaje 

Conductor de camioneta 
de lujo choca a taxista 

por alcance 

Armando "N" conducía su 
motocicleta color negro 
cuándo fue impactado 
por una camioneta quien 
rápidamente se dio a la fuga.

Vecinos de la zona fueron 
quienes de inmediato 
solicitar una presencia de 
una ambulancia mediante 
una llamada telefónica 
al 911, así como el apoyo 
policial para dar con el 
paradero del otro conductor.

Técnicos en urgencias 
médicas de protección civil 
municipal de Alvarado 

acudieron hasta ese sector 
para brindarle los primeros 
auxilios a Armando, pero 
desgraciadamente ya sólo 
pudieron confirmar su 
fallecimiento.

Elementos de la policía 
municipal acudieron a 
este sitio para realizar el 
acordonamiento alrededor 
del lugar del percance, 
encanto personal de la 
policía ministerial y de 
servicios periciales se 
cargó de levantamiento del 
cuerpo.

elementos de Tránsito, los 
sujetos chocaron  contra 
una patrulla de tránsito con 
número económico TE01-
544 con placas de circulación 
VE-443-A1 y se dieron a 
la fuga sobre la calle de 
Enríquez y Ávila Camacho 
donde chocaron contra un 
taxi y un Tsuru los cuales 
lo siguieron sobre Ursulo 
Galván, ya que dañó un taxi 
con número económico 
XL-9012 con placas de 
circulación A-072-XDU así 
mismo un Tsuru blanco 
con placas de circulación 

YJL-602-A conducido por 
Alejandro Daniel.

Los jóvenes fueron 
detenidos en la calle de 
Úrsulo Galván por policías 
estatales que apoyaron a los 
elementos de tránsito estatal. 

Los detenidos se 
identificaron como 
estudiantes de la escuela de 
artes Concepción Quirós 
quienes se identificaron 
Gustavo "N", y Mariana 
López, quienes fueron 
trasladados al cuartel San 
José para deslindar sus 
responsabilidades.

ninguna autoridad 
competente ya que estos 

dos ruleteros decidieron 
moverse de lugar.

motorizados de la policía 
estatal quiénes brindaron 
vialidad esto para que no se 
registra otro accidente ya 
que estas dos unidades se 
encontraban obstaculizando 
un carril por lo cual se desató 
un caos vehicular.

Minutos más tarde arribó 
el perito de tránsito del 
Estado a bordo de una grúa 
esto para hacer el peritaje 
correspondiente para el 
deslinde de responsabilidades 
y hacer el retiro de estos dos 
automóviles.
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Realizan cateo al 
interior de un 
domicilio en la 

comunidad de Palma Sola 
perteneciente al municipio 
de Coatzintla, donde un 
gran número de elementos 
ingresaron al interior de un 
domicilio para ser revisado 
minuciosamente 

Testigos comentan 
que presuntamente se 
trataría de elementos de 
la Fuerza Civil quienes 
habrían llegado a bordo de 
camionetas particulares e 
intentarían abrir a golpes la 
puerta principal, pero al no 
lograrlo intentaron derribar 
el portón lo cual también no 
pudieron, vecinos del lugar 
comentan que habían visto 
cómo accesaron al brincarse 
la barda y posterior a esto 
abrir la puerta para ingresar 
al interior.

En el lugar se vieron 
los daños, las cámaras de 
seguridad destrozadas, las 
chapas de igual manera 
voladas, comenta la 
propietaria del inmueble 
que estos elementos habrían 
ingresado sin una orden 
de cateo firmada por algún 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz   

Ayer en la mañana se 
registró un accidente 
automovilístico en 

el que se vio involucrada 
una unidad de alquiler y 
un automóvil de la línea 
Hyundai, luego de tener un 
fuerte choque quién luego 
de este fuerte impacto en la 
unidad de alquiler estuvo 
a punto de meterse a un 
domicilio.

Los hechos se registraron 
en la colonia Chapultepec 
en la calle Naranjo y Chopo 
la denominada calle de los 
choques; testigos comenta 
que la conductora del 
automóvil Hyundai no 
habría visto el semáforo 
en rojo lo cual al intentar 
cruzar se impactó de lleno 
con la unidad de alquiler 
afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas de gravedad.

Sólo se reportaron daños 
materiales para ambas 
unidades y las personas que 
tripulaban las unidades con 
leves golpes al sitio arribaron 
de manera inmediata 
elementos del agrupamiento 
motorizado de la policía 
estatal quienes llegaron 
hasta este punto para tomar 
conocimiento de los hechos.

Minutos más tarde 
arribó hasta el lugar de 
los hechos el perito de 
tránsito del Estado quien 

ÁNGEL BANDELIS   
Poza Rica, Veracruz   

La noche del miércoles 
en la calle 4 Oriente 
de la colonia 

Obrera un masculino de 
aproximadamente treinta 
años de edad fue detenido 
afuera de su domicilio por 
estar tomando bebidas 

Jueves 21.12.2023

Realizan cateo a  
domicilio en la 

comunidad de Palma Sola 

Fuerte choque entre 
taxi y automóvil 

particular

Arrestado por tomar 
en la vía pública 

juez, también que le harían 
falta pertenencias de valor 
como también dinero en 
efectivo, alega la señora que 
no es la primera vez que 
habrían ingresado sin una 
orden a su domicilio.

Minutos más tarde 

pobladores del lugar se 
acercaron a los medios 
de comunicación para 
informar que en otro 
punto de la comunidad de 
Palma Sola también habían 
ingresado a una cuartearía 
en donde habrían hecho lo 

mismo, comenta la dueña 
de un local que uno de 
estos elementos le habría 
pegado con una arma larga, 
su preocupación fue que 
había niños en el lugar y 
no querían que ocurriera 
alguna tragedia.

llegó a bordo de una grúa 
para hacer el retiro de estas 
unidades que se encontraban 
obstaculizando la vialidad 

de igual forma para realizar 
el peritaje correspondiente 
y hacer el deslinde de 
responsabilidades.

embriagantes en vía pública.
La policía municipal 

se acercó a realizar una 
debida interrogación, por 
lo que el masculino optó 
por poner resistencia 
y en ese momento fue 
arrestado por los elementos, 
para posteriormente ser 
trasladado a la comandancia 
de la Policía Municipal quien 

se encargó de dictaminar la 
situación del joven. 

En el lugar se encontraba 
la familia de dicho 
masculino la cual comentaba 
con desesperación que joven 
venía llegando de su trabajo 
y que apenas iba a entrar a su 
domicilio el cual cometió el 
error de empezar a tomar en 
la calle.
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Derribado por un taxi 

Detiene Fuerza Civil 
a una persona con 30 

dosis de estupefacientes 
en Chicontepec

Caen dos en Colatlán por 
delitos contra la salud 

Fuerte choque por alcance en la 
carretera a la Barra Norte de Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Ixhuatlan de Madero, Veracruz 

En operativo 
coordinado por 
elementos de la 

Fuerza Civil lograron la 
detención de un hombre y 
una mujer los cuales traían 
en sus ropas sustancias 
tóxicas, al parecer droga.

REDACCIÓN NORESTE  
Chicontepec, Veracruz   

Como resultado 
de las acciones 
e n c a m i n a d a s 

para preservar el orden, 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Fuerza Civil 
detuvieron a un hombre 
por delitos contra la salud.

Los hechos ocurrieron 
cuando los oficiales 
circulaban en el centro del 
municipio mencionado, 
ahí observaron a un 
sujeto caminando y 
comportándose de forma 
sospechosa.

Con prontitud, 
elementos operativos 
le marcaron el alto a 
Sinaí Nicolás “N” y al 
realizarle una inspección 
precautoria le aseguraron 
21 dosis de una sustancia 
parecida al cristal y nueve 
bolsitas con hierba verde 
con características a la 
marihuana.

El detenido fue puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites que marca la ley.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista resultó 
lastimado luego de 
que el conductor de 

un taxi abriera la puerta 
de manera imprudente, 
paramédicos de Cruz ámbar 
lo atendieron y trasladaron 
al hospital IMSS Bienestar, 
para su atención médica.

Los hechos se  
registraron la noche de este 
miércoles en el libramiento 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El choque entre dos 
camionetas deja como 
saldo cuantiosos daños 

materiales, es de mencionar 
que los participantes 

Adolfo López Mateos a la 
altura de la calle 2 de abril, 
de la colonia Benito Juárez, 
de esta localidad.

En el lugar un joven 
motociclista fue atendido 
por paramédicos de Cruz 
Ámbar y trasladado al 
hospital al presentar una 
herida en la pierna derecha. 
Dicho sujeto manejaba una 
motocicleta itálica 110 AT, 
sin placas de circulación.

Dicho sujeto habría sido 
derribado por el conductor 

de un taxi Nissan Versa, 
colores oficiales, con número 

económico 455, fueron 
elementos de Tránsito 

Municipal quienes tomaron 
conocimiento y aseguraron 

los vehículos para los 
trámites correspondientes.

no permitieron la 
intervención de las 
autoridades de vialidad. Es 
de mencionar que la falta 
de precaución provocó el 
percance.

Este percance se registró 
en la carretera a la Barra 

Norte a la altura de la 
calle Ignacio Suárez, de la 
colonia La Calzada, justo 
frente a las instalaciones de 
APITUX.

En el lugar chocaron una 
camioneta marca Dodge 
tipo Ram700, color gris, 

con placas de circulación 
XG4118B del estado de 
Veracruz, y una camioneta 
Chevrolet tipo Tracker, 
color negro, matrícula 
YMH313B del estado de 
Veracruz. Es de mencionar 
que los conductores no 

quisieron proporcionar 
sus generales y advirtieron 
que no permitían la 
intervención del perito en 
turno de la Dirección de 
Tránsito.

A pesar de la poca 
información al respecto se 

pudo conocer que se trató 
de un choque por alcance 
en donde el conductor 
de la camioneta ram 700 
resultó como responsable 
del percance, por fortuna 
no hubo víctimas que 
lamentar.

Al ser intervenidos 
en calles del poblado de 
Colatlán, les encontraron 
entre sus ropas 57 bolsitas 
que contenían sustancias 
conocidas como "cristal", así 
como 20 bolsitas de hierba 
tipo marihuana.

Los dos detenidos fueron 
puestos a disposición de la 
Fiscalía local con distrito 

en Chicontepec por su 
probable responsabilidad en 
la comisión del delito contra 
la salud. 

Extraoficialmente se 
dio a conocer que la mujer 
responde al nombre de 
Cecilia “N”, y el masculino 
con el nombre de Sergio 
“N”, ambos con domicilio en 
Barrio Abajo Colatlán.


